

Facilitadores y ponentes de la Reunión Anual 2024 para la Protección de la Niñez y la Adolescencia en la Acción Humanitaria

VISIÓN GENERAL:

Este folleto contiene las biografías de los facilitadores y ponentes de la Reunión Anual 2024 para la Protección de los Niños en acciones humanitarias en la Ciudad de Panamá del 4 al 6 de junio de 2024. Las biografías están organizadas por facilitadores y ponentes en orden alfabético por nombre y se pueden buscar por nombre, título y organización. Las biografías de los facilitadores y ponentes también están disponibles en la aplicación de celular Sched.

ÍNDICE:

Facilitadores

<u>A-E</u>	2
<u>F-J</u>	5
<u>K-O</u>	6
<u>P-T</u>	9
<u>U-Z</u>	11

Ponentes

<u>A-E</u>	12
<u>F-J</u>	16
<u>K-O</u>	19
<u>P-T</u>	27
<u>U-Z</u>	33

FACILITADORES:

A-E

Anita Queirazza, Responsable de la Protección de la Niñez y la Adolescencia en la Acción Humanitaria, Plan International

Anita Queirazza es la jefa de la Unidad de Protección de la Niñez en la Acción humanitaria de Plan International. Cuenta con más de 15 años de experiencia en el ámbito de la Protección de la Infancia en el sector humanitario, con un máster en Psicología Clínica y una especialización en Psicología de la Niñez. Anita ha trabajado en todo el mundo y ha gestionado directamente respuestas de protección de la infancia en diversos entornos humanitarios de África, Asia, Oriente Medio, Europa y América. Bajo su liderazgo, Plan International ha encabezado una serie de iniciativas temáticas globales para desarrollar la orientación de programas y mejorar la capacidad de los profesionales humanitarios para implementar programas para la protección de la infancia en situaciones de crisis y desplazamiento. Anita representa a Plan International en una serie de foros externos sobre la protección de la niñez en la acción humanitaria. Su cargo actual incluye el desarrollo de estrategias, el diseño de programas de calidad, el refuerzo de capacidades y el despliegue en emergencias a gran escala para gestionar programas de protección de la infancia.

Beatriz Torres, Trabajadora social, Servicios jurídicos para la niñez

Beatriz es trabajadora social en Legal Services for Children (LSC) en San Francisco, California (EE.UU.). Tiene más de 10 años de experiencia trabajando con niños, jóvenes y sus familias. En LSC, ha trabajado con jóvenes inmigrantes detenidos y jóvenes inmigrantes en la comunidad, proporcionando servicios clínicos de gestión de casos y dirigiendo BEAT (siglas en inglés de construir, educar, avanzar, transformar), un proyecto de grupo para jóvenes involucrados o en riesgo de involucrarse en el sistema de justicia juvenil o el sistema de justicia penal. Antes de unirse a LSC, Beatriz trabajó en Nueva York como consejera para Esperanza, un programa alternativo al encarcelamiento para jóvenes, donde atendía predominantemente a jóvenes y familias de ascendencia puertorriqueña y dominicana. Beatriz trabaja desde un enfoque de interés declarado y ve a cada joven como alguien poderoso, con talento y capaz. Cree firmemente que el mundo sería un lugar mejor si los jóvenes tuvieran más oportunidades de liderazgo. A Beatriz le apasiona su trabajo y disfruta conociendo e intercambiando ideas con otras personas que trabajan en solidaridad con los jóvenes, especialmente con los jóvenes racializados.

Catalina Fernández, Experta Regional en Protección de la Niñez, Oficina Regional de UNICEF para América Latina y el Caribe

Catalina Fernández cuenta con experiencia de más de 15 años en el campo de la protección de la niñez. Ha trabajado con Naciones Unidas, organizaciones de la sociedad civil, tanto en entornos humanitarios como de desarrollo, incluidos emergencias por fenómenos naturales, violencia armada y contextos migratorios. Actualmente se desempeña como Especialista de Protección de la Niñez en la Oficina Regional de UNICEF para América Latina y el Caribe. Tiene estudios de postgrado en comunicación y derechos humanos, además de relaciones internacionales.

Camilla Jones, Directora Adjunta, Alianza para la Protección de la Niñez y la Adolescencia en la Acción Humanitaria

Camilla trabaja en temas humanitarios, de desarrollo y de protección de la niñez desde 2006. Ha trabajado en África, Asia y Oriente Medio, y ha apoyado programas en América. Camilla ha apoyado programas de prevención y respuesta para niños refugiados en Kenia con Save the Children, en Jordania con UNICEF y en Líbano con el Comité Internacional de Rescate. Ha realizado varias consultorías, principalmente sobre gestión de casos. Antes de la Alianza, Camilla trabajó en Family for Every Child, una red mundial de organizaciones nacionales dirigida por sus miembros, donde se encargaba de la cartera de movimientos infantiles migratorios y fue responsable de la investigación de la organización sobre la violencia sexual que afecta a la niñez, la importancia de la familia, los vínculos entre la protección social y el cuidado de los niños, y entre la educación y el cuidado de los niños.

Domenico di Nuzzo, Asesor de Protección en Situaciones de Emergencia, Plan International Reino Unido

Domenico di Nuzzo es un profesional de la protección de la niñez con más de una década de experiencia en contextos humanitarios y de desarrollo. Actualmente trabaja como Asesor de Protección en Emergencias en Plan International Reino Unido, con especial atención a la protección de los niños, niñas y adolescentes en la acción humanitaria, programas de violencia de género, la salvaguarda y PSHEA (por sus siglas en inglés, protección del acoso, explotación y abuso sexual). Actualmente es Asesor de Protección en Emergencias para Plan International Reino Unido y forma parte de la unidad de respuesta de la Federación de Plan International en contextos de emergencia rápida, desplazamiento forzado y policrisis. Posee experiencia como trabajador de primera línea y como especialista global. Ha trabajado en primera línea en la mayoría de las crisis humanitarias recientes, como las de los rohinyá, Venezuela, Sudán del Sur, Mozambique y Ucrania. Dentro de la Alianza para la Protección de la Niñez y la Adolescencia en la Acción Humanitaria representa a Plan International en el grupo de trabajo mundial sobre trabajo infantil, el grupo de trabajo sobre normas mínimas de protección de la infancia y el grupo de trabajo sobre gestión de casos. También contribuye al esfuerzo interinstitucional en la programación de calidad que aborda el matrimonio infantil en la acción humanitaria, la niñez en tránsito y el dinero para la protección.

Elena Giannini, Codirectora del Grupo de Trabajo de Aprendizaje y Desarrollo, Alianza para la Protección de la Niñez y la Adolescencia en la Acción Humanitaria

Elena Giannini es una profesional de la protección de los niños, niñas y adolescentes en la acción humanitaria con más de 10 años de experiencia como gestora de programas y asesora

técnica en emergencias repentinas y crisis prolongadas. Elena también ha dirigido y aplicado el Programa de Desarrollo Profesional de Protección de la Niñez en Situaciones de Emergencia en tres regiones: Asia y el Pacífico, Oriente Medio y África Oriental y Meridional. Combinando competencias en protección de la niñez y aprendizaje y desarrollo en 2020, Elena se ha unido a la Alianza para la Protección de la Niñez y la Adolescencia en la Acción Humanitaria como una de las colíderes del Grupo de Trabajo de Aprendizaje y Desarrollo. Elena ha estado trabajando en la remodelación de los productos de aprendizaje y desarrollo para garantizar las nuevas necesidades de acceso en el contexto de la pandemia y está trabajando para garantizar que el fortalecimiento de la capacidad se enfoque de una manera estratégica y basada en la competencia para garantizar la calidad y la pertinencia para los profesionales de la CPHA.

Eleonora Mantoan, Asesora Técnica de Protección de la Niñez, World Vision Moldavia y Ucrania

Eleonora Mantoan es Asesora Técnica de Protección de la Niñez del equipo de respuesta a crisis de World Vision Ucrania. Lleva más de cinco años trabajando en el ámbito de la protección, con especial interés y pasión por la protección y la seguridad de la infancia en situaciones de emergencia y de no emergencia. Eleonora tiene un máster en Relaciones Internacionales con especialización en Europa del Este y experiencia laboral previa en diversos contextos que van desde Nicaragua, Bielorrusia, Ucrania y Sudán del Sur. Tras trabajar tres años para Nonviolent Peaceforce en Sudán del Sur, Eleonora ha aplicado de primera mano la metodología de protección civil sin armas para abordar los problemas de protección más acuciantes de las personas afectadas por desplazamientos, conflictos y desastres naturales en contextos muy volátiles. Ha dirigido debates para identificar problemas de protección y ha colaborado con socios en el

desarrollo y la aplicación de estrategias de mitigación. Ha facilitado el refuerzo de las capacidades del personal y de las poblaciones afectadas en materia de protección de la infancia basada en la comunidad, integración de la protección y prevención y respuesta a la violencia de género. Como miembro activo del Grupo Sectorial de Protección de Sudán del Sur y de los Grupos de Trabajo Técnicos, Eleonora ha defendido las necesidades de los niños más vulnerables y ha trabajado para reforzar el sistema de reunificación familiar de los niños secuestrados. Desde que se unió a World Vision International Ukraine Crisis Respuesta, ha apoyado varios proyectos centrados en la protección de los niños más vulnerables a través de enfoques multisectoriales integrados. Como representante de WVI, también codirige con UNICEF el Área de Responsabilidad regional de Protección de la Niñez en el oblast de Dnipropetrovska. Sus principales intereses son las intervenciones sostenibles para niños, niñas y adolescentes, el aprendizaje a través del juego en espacios adaptados la infancia y las reunificaciones familiares.

Elsbeth Chapman, Especialista en Asociaciones Estratégicas y Promoción, Alianza para la Protección de la Niñez y la Adolescencia en la Acción Humanitaria

Elsbeth Chapman es especialista en asociaciones estratégicas y promoción de la Alianza para la Protección de los Niños, Niñas y Adolescentes en la Acción Humanitaria. Con más de 14 años de experiencia en diversos contextos humanitarios, es una apasionada defensora de los derechos de la infancia. Elspeth ha dirigido el diseño y la ejecución de programas de protección de la niñez y otros programas humanitarios en contextos frágiles y de conflicto, incluyendo la crisis de Siria y Afganistán y ha gestionado diversos equipos de entre 5 y 40 personas. Comprometida a compartir sus conocimientos, Elspeth también ha diseñado e impartido un taller interactivo para un programa

de máster, inspirando a la próxima generación de trabajadores humanitarios.

F-J

Gurvinder Singh, Asesor Principal de Protección, Participación y Salvaguardia de la Niñez, Federación Internacional de Sociedades de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja

Gurvinder lleva 24 años trabajando en el movimiento Internacional de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja. Trabaja en el equipo de Protección, Género e Inclusión de la FICR como Asesor Senior Global para la Protección, Participación y Salvaguarda de la Niñez. Gurvinder se centra en la colaboración con las sociedades nacionales para fortalecer la reducción del riesgo de desastres basada en la comunidad, la acción anticipatoria y la programación de respuesta para proteger y ayudar a la niñez, incluyendo en conflictos, desastres y crisis climáticas, y para mejorar los sistemas de participación significativa de la niñez, especialmente para aquellos niños que a menudo se quedan fuera. Reside en Vancouver (Canadá).

Hani Mansourian, Director, Alianza para la Protección de la Niñez y la Adolescencia en la Acción Humanitaria

Hani Mansourian es el director de la Alianza para la Protección de la Niñez y la Adolescencia en la Acción Humanitaria. Hani ha trabajado con niños y niñas y poblaciones refugiadas en contextos humanitarios y de desarrollo desde el año 2000. Ha colaborado con ONG locales e internacionales, así como con varios organismos de las Naciones Unidas. Hani ha participado en respuestas de protección de la niñez en más de una docena de contextos humanitarios. Hani es licenciado en Ingeniería,

tiene un máster en Asuntos Internacionales y un doctorado en Liderazgo en Salud Global y Sistemas Humanitarios por la Universidad de Columbia. Actualmente vive en Kenia.

Joanna Wedge, Codirectora del Grupo de Trabajo NMPNA (la Alianza), Comité Internacional de Rescate

Trabajadora social de formación, Joanna obtuvo un máster en Estudios sobre Refugiados y Migración en la Universidad de York (Canadá). En los últimos 20 años ha trabajado en docenas de crisis emergentes y prolongadas, así como en contextos de preparación y recuperación. Fue oficial regional de reasentamiento para el ACNUR en África Oriental y los Grandes Lagos, asesora técnica de protección infantil en Sudán y Sudán del Sur para Save the Children, así como directora de una estrategia de protección transfronteriza en África Occidental para niños soldado, niños no acompañados y separados y jóvenes supervivientes de violencia sexual. En 2016, estuvo en Grecia como coordinadora nacional de la respuesta interinstitucional de protección de la niñez. Joanna tiene distintos roles. Actualmente codirige el equipo de normas mínimas de la Alianza para la Protección de la Niñez y la Adolescencia en la Acción Humanitaria. Su trabajo se centra en la responsabilidad ante la niñez y en el desarrollo de capacidades en general, incluido el curso online de NMPNA. Durante los últimos cinco años, ha impartido clases de Asuntos Humanitarios y Derecho Internacional del Desarrollo en el Centennial College de Toronto. También dirige una próspera consultoría para diversas ONG internacionales y clientes de la ONU.

Joy Cheung, Asesora Principal sobre la Protección de la Niñez en Acción humanitaria, World Vision International

Joy Cheung es especialista en protección de la niñez en acciones humanitarias con más de 17 años de experiencia profesional trabajando en diversos contextos, como Sudán del Sur, Irak, Libia, Turquía, Kenia, Uganda, etc. A lo largo de años de trabajo sobre el terreno, Joy ha dirigido y ejecutado diversos programas de protección de la niñez en zonas afectadas por conflictos, campos de refugiados, crisis migratorias y respuestas a desastres naturales. Ha trabajado con UNICEF, la Cruz Roja, Save the Children, Terre des Hommes y ahora es asesora principal de la protección de la niñez en ayuda humanitaria en el equipo mundial de World Vision. Joy ha formado parte de muchas iniciativas de la Alianza y actualmente dirige el Grupo de Trabajo de Protección de la Niñez a nivel comunitario. Joy posee un máster en Estudios del Desarrollo por la Universidad de Sydney. Reside en Honk Kong y viaja con frecuencia para apoyar las respuestas humanitarias en distintos lugares.

K-O

Khadiga Alsharif, Asesora II, Protección de la Niñez, ChildFund International

Khadiga Alsharif es una profesional de la psicología comunitaria con más de 13 años dedicados a promover la protección de la niñez y el apoyo a la salud mental en todo el mundo. Posee un Máster en Psicología Comunitaria por la Universidad Americana de El Cairo (Egipto). Antes de unirse a ChildFund International, las funciones de Khadiga contribuyeron al mundo académico a través de su papel como profesora universitaria de psicología y se centraron en mejorar las medidas de protección y los sistemas de apoyo a la niñez a través de sus funciones en organizaciones como el Fondo de las Naciones Unidas para la

Infancia (UNICEF) y el Programa Mundial de Alimentos (PMA). Sus anteriores funciones en UNICEF incluyeron el desarrollo y la aplicación de programas integrales que abordan tanto las necesidades de la niñez vulnerable como las de sus comunidades en Egipto y la evaluación del impacto de la violencia contra los niños en los EAU. En su función de Asesora II en protección de la niñez en ChildFund International, Khadiga apoya la protección de la infancia basada en la comunidad y las intervenciones del programa de salud mental y apoyo psicosocial (MHPSS) en 20 oficinas nacionales de Asia, África y América. Participa en el desarrollo y la ejecución de propuestas de subvenciones centradas en la protección de la niñez y MHPSS, contribuyendo a la expansión y mejora del alcance global de ChildFund. El trabajo de Khadiga incluye la creación de estrategias organizativas y asociaciones estratégicas para alinear las iniciativas de ChildFund con los objetivos internacionales de bienestar infantil. Sus esfuerzos incluyen un compromiso con la incorporación de políticas informadas sobre traumas y medidas de seguridad en línea dentro de la programación, para garantizar que la niñez no solo esté protegida de cualquier daño, sino que también tenga acceso al apoyo que necesitan para prosperar, especialmente dentro de la era digital. Khadiga también está comprometida con la investigación y el desarrollo de políticas, buscando continuamente construir y solidificar la posición de ChildFund como líder en los campos de la protección de la niñez y la salud mental. Resalta su compromiso con un fuerte sentido de comunidad y trabajo en equipo colaborativo para promover los valores de ChildFund de seguridad psicológica, innovación y profundo compromiso con el bienestar infantil.

Lavinia Spennati, Asesora Técnica de Protección Humanitaria de la Niñez, Save the Children España

Lavinia Spennati cuenta con 10 años de experiencia trabajando en la protección de poblaciones en situación de vulnerabilidad en los sectores humanitario y de desarrollo con organizaciones como Save the Children, el Comité Internacional de la Cruz Roja y las Naciones Unidas. Ha trabajado en conflictos armados y migraciones forzosas en Oriente Medio, América Latina y Asia. Lavinia es licenciada en Estudios de Oriente Medio y tiene un máster en Derechos Humanos y Democratización, y está a punto de graduarse en un máster de Ciencias Sociales sobre Género e Interseccionalidad. Dentro de Save the Children España, se encarga de apoyar a los equipos a nivel global para construir experiencia técnica en protección de la niñez y asegurar la calidad técnica de los proyectos implementados a nivel global en respuesta a emergencias.

Mara Tissera Luna, consultora independiente y miembro del Collaborative on Global Children's Issues de la Universidad de Georgetown.

Mara Tissera Luna es una consultora internacional que se centra en comprender las causas raíz del desplazamiento forzado en América Latina y el Caribe, y en mejorar las respuestas de protección para las poblaciones desplazadas con múltiples vulnerabilidades. Ha proporcionado asesoramiento técnico e investigación aplicada para UNICEF, la OIM, la Universidad de Georgetown, la Universidad de Edimburgo, Refugees International e IRAP en 14 países, contribuyendo a más de 25 informes, manuales y artículos breves. Es miembro del Grupo Asesor de Localización de la Alianza y del Consejo Latinoamericano de Ciencias Sociales.

Mariana Zavala Especialista, Asesora Técnica de Protección de la Niñez, World Vision

Mariana Zavala es abogada especialista en derechos humanos de niñez y adolescencia, profesora universitaria y consultora en protección infantil con más de 22 años de experiencia, incluyendo funciones en organizaciones gubernamentales y no gubernamentales nacionales e internacionales, donde ha participado en diversos aspectos de la protección infantil. Con experiencia en asesoría y supervisión de programas de protección, así como en la supervisión de equipos de atención en el área de protección, con capacidad para planificar estrategias y desarrollar planes de trabajo, programas de orientación familiar comunitarios, mediación, resolución de disputas y conflictos, así como construcción de paz. Certificada en estudios internacionales sobre gestión de casos, gerencia, liderazgo y supervisión de proyectos humanitarios. Actualmente se desempeña como Asesora Técnica de Protección a la Niñez para la Respuesta a la Emergencia Migratoria de World Vision América Latina y el Caribe.

Marta Passerini, Consultora en Gestión de casos humanitarios y Gestión de la información (global), UNICEF

Marta Passerini es actualmente un miembro clave del equipo de UNICEF para la protección de los niños, niñas y adolescentes en la acción humanitaria basada en la sede. En su puesto actual, Marta se centra principalmente en la gestión de casos humanitarios y en la gestión de la información específica de la gestión de casos. Marta aporta una gran experiencia a su puesto, habiendo trabajado anteriormente en diversos contextos, como Líbano, Myanmar, Túnez, Kenia y Haití. Su trayectoria profesional incluye puestos en UNICEF, así como en organizaciones no gubernamentales internacionales, donde ha participado en diversos aspectos de la Protección de la Niñez,

desde iniciativas de protección basadas en la comunidad hasta programas de Salud mental y apoyo psicosocial (MHPSS), y proyectos de cambio social y de comportamiento. Los títulos académicos de Marta incluyen un Máster en Asuntos Internacionales por la Universidad de Columbia y una Licenciatura en Estudios Internacionales por la Universidad de Florencia (Università degli Studi di Firenze).

Marcello Viola, Asesor Global de Protección, Street Niñez

Marcello ha dedicado su carrera a proteger y promover los derechos de los niños y a impulsar el programa de localización. Desde 2013, cuando dejó el sector del desarrollo, Marcello ha desempeñado un papel decisivo en los esfuerzos humanitarios de Street Child, principalmente en África, empezando por la respuesta al ébola en Sierra Leona. Durante la última década, ha abierto y dirigido las operaciones y programas de Street Child en Nigeria y Mozambique, y también ha proporcionado liderazgo y apoyo técnico en Camerún y la República Democrática del Congo. Su fuerte enfoque en la protección de la niñez en zonas de conflicto se complementa con su compromiso con la agenda de localización. La alineación de Marcello con la misión de Street Child de promover la apropiación local contribuyó al establecimiento de varias asociaciones exitosas y duraderas con organizaciones locales en los países que dirigió. Su dedicación a salvaguardar los derechos de los niños se remonta a los comienzos de su carrera. Tras cursar un máster en Cooperación Internacional, trabajó como asistente social en Italia durante tres años. Sus esfuerzos se centraron en defender los derechos de la niñez romaní y facilitar la integración segura y la protección de los niños inmigrantes no acompañados, lo que enriqueció su comprensión de los retos de primera línea y orientó su posterior trayectoria profesional. Recientemente, Marcello asumió el papel de codirector del Grupo de Trabajo de Defensa de la

Alianza, coordinándose con otros miembros para avanzar en los objetivos estratégicos del GT.

Michelle Van Akin, Asesora Técnica de Protección de la Niñez en Situaciones de Emergencia, Plan International

Michelle Van Akin es Asesora Técnica de Protección de la Niñez en Emergencias de Plan International, con una década de experiencia en la protección de los niños, niñas y adolescentes en la acción humanitaria, tanto a nivel nacional como mundial. Michelle ha gestionado directamente respuestas de protección de la niñez en una variedad de escenarios humanitarios en África, Asia y Oriente Medio. Desde que se unió a Plan International en 2020, Michelle ha apoyado una serie de iniciativas temáticas globales, incluyendo un papel clave en el apoyo a la Iniciativa de Prevención de la Alianza. Michelle también codirige el Grupo de Trabajo de Protección de InterAction.

Nery Roldan, Asesora Técnica Regional de Protección de la Niñez en Emergencias para América Latina y el Caribe, Save the Children International

Nery Roldán posee más de 20 años de experiencia como especialista en protección de la niñez en situaciones de emergencia y acción humanitaria. Ha participado en diversas respuestas a desastres y catástrofes alrededor del mundo, incluyendo huracanes, deslizamientos, terremotos, erupciones volcánicas e inundaciones. En los últimos años, su labor se ha enfocado en la respuesta a la violencia armada en el norte y centro de América, así como en temas relacionados a la migración y el desplazamiento. Nery ha trabajado para diversas organizaciones internacionales y de la sociedad civil. Es licenciado en psicología con especialidad en psicología comunitaria. Actualmente se desempeña como Asesor Regional

de Protección en Emergencia para América Latina en Save the Children International.

P-T

Raniere Pontes, Asesor Regional de Protección y Salvaguardia infantil, World Vision International

Raniere Pontes es un activista de derechos humanos con más de 30 años de experiencia en protección de la niñez dentro de ONG y el sistema de Naciones Unidas. Raniere es pedagogo y especialista en derechos humanos y educación, así como administrador con experiencia en gestión pública, liderazgo organizativo y un máster en gestión de proyectos y métodos ágiles.

Sandra Maignant, Asesora del CAAFAG y Codirectora del Grupo de Trabajo del CAAFAG, Plan International

Sandra Maignant es asesora del CAAFAG y trabaja con Plan International, con 20 años de experiencia sobre el terreno y en la protección global de la Niñez en trabajos de emergencia. Ha dirigido el desarrollo de varios recursos del CAAFAG y la aplicación del conjunto de herramientas para el desarrollo de programas en 8 países. También codirige el Grupo de Trabajo CAAFAG junto con UNICEF.

Sazan Baban, Asesora de Gestión de casos y la protección de la Niñez, Save the Children

Sazan Baban cuenta con algo más de 10 años de experiencia en la protección de la infancia, especialmente en la gestión de casos de refugiados y niños afectados por conflictos. A lo largo de su carrera en organizaciones internacionales y nacionales (como Líbano, Irak, Siria, Ucrania Oriental y Myanmar) ha

defendido el bienestar infantil en diversos contextos. La experiencia de Sazan abarca varias áreas clave, incluida la codirección de grupos de trabajo de gestión de casos a nivel nacional, garantizando respuestas eficaces para los niños vulnerables y apoyando y reforzando la capacidad de los trabajadores de los servicios sociales. Actualmente, supervisa y apoya todos los aspectos de IM4CM dentro del trabajo de gestión de casos de protección de la niñez de Save the Children y codirige el Grupo de Trabajo de Gestión de Casos con la Alianza para la Protección de los niños, niñas y adolescentes en la Acción Humanitaria.

Silvia Onate, Jefa Técnica de CP-FS, Plan International

Silvia tiene un máster en Acción humanitaria internacional y es licenciada en Periodismo y Antropología social y cultural. Es experta en protección de la niñez y cuenta con más de 12 años de experiencia trabajando con organizaciones internacionales en el sector humanitario. Actualmente es directora técnica interina de protección de la niñez y seguridad alimentaria en la Unidad Global de Protección de la Niñez en la Acción Humanitaria de Plan International. A nivel mundial, ha codirigido diferentes grupos de trabajo y grupos en el marco de la Alianza para la Protección de los Niños, Niñas y Adolescentes en la Acción Humanitaria. En la actualidad codirige el Grupo Asesor de Trabajo intersectorial. A lo largo de su carrera, ha liderado diferentes iniciativas y proyectos nacionales como parte de diversos puestos en distintos contextos. Desde la creación y el fortalecimiento de la capacidad de los socios locales de CPIE en la respuesta de Ucrania, la realización de un análisis de contexto y actividades de fortalecimiento de la capacidad para prevenir y responder al matrimonio infantil en la respuesta rohinyá, hasta el pilotaje de herramientas y orientación para la prestación de asistencia en efectivo y cupones para los resultados de protección de la niñez en

Uganda para la respuesta regional de Sudán del Sur. Antes de desempeñar este cargo, Silvia trabajó con Save the Children como Especialista en Protección de la Niñez en Emergencias en Sudán del Sur, en la Respuesta Europea a Refugiados en Grecia y con el equipo de Protección Global de la Niñez. Residente en España, Silvia está comprometida con el trabajo intersectorial para la protección de la infancia y la adolescencia en contextos humanitarios.

Stephanie Acker Housman, Codirectora del Grupo de Trabajo de Evaluación, Medición y Pruebas, Alianza para la Protección de la Infancia en la Acción Humanitaria, Oficina Mundial de Investigación y Prospectiva Innocenti de UNICEF

Stephanie Acker es una profesional de la investigación, la política y la comunicación que ha trabajado a nivel local, nacional e internacional para mejorar la protección de las personas desplazadas por la fuerza. Stephanie trabaja actualmente en UNICEF Innocenti como codirectora del Grupo de Trabajo sobre Pruebas de Evaluación y Medición de ACPHA y como Investigadora Asociada en el Centro de Políticas Migratorias del Instituto Universitario Europeo. Anteriormente trabajó como analista política y portavoz nacional de la Oficina de Reasentamiento de Refugiados de Estados Unidos, gestionó refugios de emergencia para personas sin hogar en la ciudad de Boston y dirigió programas comunitarios de deporte como protección para niños y familias refugiadas. Stephanie es licenciada en Trabajo Social por el Gordon College y tiene un máster en Administración Pública por la Kennedy School of Government de la Universidad de Harvard.

Stephany Arzaga

Stephany Arzaga es estadounidense de primera generación, hija de inmigrantes mexicanos, con más de 8 años de experiencia

representando a inmigrantes indocumentados, principalmente niños, niñas y jóvenes.

Susanna Davies, Asesora Humanitaria Senior, Protección Infantil Interinstitucional, Save the Children

Susanna Davies cuenta con más de 15 años de experiencia dirigiendo, desarrollando y apoyando programas de protección de la niñez en contextos humanitarios en África, Oriente Medio y Europa. En la actualidad, Susanna es Asesora Humanitaria Senior de Save the Children para la Protección Interinstitucional de la Infancia, donde dirige una cartera de asociaciones interinstitucionales mundiales, proporciona liderazgo técnico sobre normas y coordinación humanitarias y apoya las respuestas de los países. En la Alianza para la Protección de la Niñez en la Acción Humanitaria, Susanna codirige el Grupo de Trabajo sobre Normas mínimas para la Protección de la Niñez y el Grupo Asesor sobre Trabajo intersectorial. Susanna cuenta con una importante experiencia en coordinación humanitaria, habiendo dirigido proyectos multinacionales interinstitucionales sobre localización, integración de la protección de la niñez y ha trabajado como coordinadora de respuesta para el sector de protección de la niñez tanto en situaciones de refugiados como de grupos temáticos. Otras áreas de experiencia técnica incluyen la protección de la niñez refugiada, la prevención y respuesta a la violencia sexual y de género, las normas humanitarias, la gestión de casos y la integración de la protección de la infancia. Susanna es una apasionada defensora de los derechos y la protección de la infancia, que combina sus profundos conocimientos técnicos con el deseo de aprender, crecer y trabajar en colaboración para encontrar soluciones para los niños. Es licenciada en Trabajo Social por la Universidad de Columbia y en Asuntos Internacionales por la Universidad George Washington.

Tasha Gill, Asesora Senior para la Protección de la Niñez en Acciones Humanitarias, UNICEF

Tasha Gill es Asesora Senior para la Protección de la Niñez en la Acción Humanitaria en la sede de UNICEF y codirectora de la Alianza para la Protección de la Niñez y la Adolescencia en la Acción Humanitaria. Cuenta con más de 20 años de experiencia como experta en la protección de la niñez y la acción humanitaria para UNICEF, organizaciones no gubernamentales y el gobierno de los Estados Unidos. Antes de desempeñar su cargo actual, Tasha Gill fue Asesora Humanitaria en la Misión de Estados Unidos ante las Naciones Unidas, donde se centró en las crisis humanitarias en África y el mantenimiento de la paz. Tasha ha trabajado en numerosas respuestas humanitarias. Fue directora nacional del Comité Internacional de Rescate en Malí y Especialista en Protección de la Niñez para las Oficinas Nacionales de UNICEF en Uganda, Nepal, Madagascar y la República Democrática del Congo. Tiene un máster de la Escuela de Asuntos Internacionales y Públicos de la Universidad de Columbia, en Nueva York.

U-Z

Viktoría, Niñez Facilitadora

Viktoría es una niña ucraniana de 15 años de Donetsk (este de Ucrania). Lleva enfrentándose a la guerra desde 2014, año en que fue desplazada con su familia a Bakhmut. Debido a la invasión rusa a gran escala, en abril de 2022 fue desplazada una vez más y obligada a trasladarse a la región de Kiev. Gracias al programa Apoyo a los desplazados internos en Ucrania, puesto en marcha por la ONG Girls y World Vision, recibió el apoyo necesario y recuperó la confianza en sí misma, al tiempo que

participaba y contribuía con entusiasmo en las actividades del programa. Viktoría participó en la reunión anual virtual de la Alianza para la CPHA en 2023 y compartió en este foro su experiencia personal de desplazamiento y los mecanismos positivos que aprendió a poner en práctica para gestionar su estrés y sus sentimientos negativos. Está interesada en los derechos humanos y la protección y aspira a completar sus estudios universitarios en Relaciones Internacionales para convertirse en una futura diplomática. Actualmente, Viktoría es voluntaria de la fundación benéfica Svidoma Ukraina (Ucrania Consciente) y colabora en la organización de actos y vacaciones recreativas para otros niños. También da clases particulares a sus compañeros para que aprendan y mejoren sus conocimientos de inglés.

Yvonne Agengo, Gestora de Prácticas Mundiales para la Protección de la Niñez, Comité Internacional de Rescate (IRC)

Yvonne representa al IRC como miembro del Comité Directivo de la Alianza para la Protección de la Niñez y la Adolescencia en la Ayuda Humanitaria. En el IRC, Yvonne proporciona evidencia de protección de la niñez y dirección programática y supervisión técnica para el IRC a nivel mundial. Yvonne ha trabajado en la protección de la niñez en contextos humanitarios y de desarrollo en África Oriental y Central, Oriente Medio y Asia. Es una entusiasta de la traslación de evidencia a la práctica y de las soluciones que impulsan los resultados de protección para la niñez. Antes de unirse al IRC, Yvonne trabajó y colaboró con diferentes organizaciones como Save the Niñez, ACNUR y World Vision. Su formación académica es en Antropología y tiene un Máster en Normas internacionales de derechos humanos por la Universidad de Oxford. Reside en Ginebra

PONENTES:

A-E

Ana Carolina Fonseca, Oficial de Programas: Educación y Protección de la Niñez, UNICEF

Máster en Comunicación y Sociabilidad Contemporánea. Especialista en Desarrollo, Gestión y Evaluación de Proyectos Sociales en Áreas Urbanas. Licenciada en Comunicación Social/Periodismo. Con más de 15 años de experiencia en el campo de los derechos de los niños y adolescentes, trabajando en actividades de comunicación, gestión de proyectos y monitoreo de presupuestos y políticas públicas. En UNICEF trabajó durante tres años como oficial de desarrollo y participación de adolescentes en la oficina de Río de Janeiro. Desde 2020 trabaja como oficial de programas de educación y protección de la niñez en la oficina de Brasilia. Lidera la estrategia de educación que protege contra la violencia y es el punto focal para violencia de género. En la agenda de violencia armada, lideró la participación de adolescentes en el desarrollo y evaluación de las estrategias de prevención y respuesta a la violencia en Río de Janeiro. En la actualidad dirige un estudio sobre la letalidad violenta y otro sobre el impacto de la violencia armada en la educación, ambos en colaboración con organizaciones de la sociedad civil de Brasil.

Amelie Hollebecque Gnanou, Save the Children

Amelie tiene un máster en Relaciones Internacionales. Es experta en protección de la niñez y cuenta con más de 20 años de experiencia trabajando con organizaciones internacionales en los sectores humanitario y de desarrollo. Antes de unirse a Save the Children, Amelie trabajó con Plan International, United

Nations Association International Service y WaterAid en varios puestos directivos. Se unió a Save the Children Finlandia en febrero de 2014 como Asesora de Protección de la Niñez apoyando a la región de África Central y Occidental. En SCF, fortaleció la cartera de protección de la niñez, avanzó en la programación integrada de calidad y lideró iniciativas innovadoras de participación infantil. A lo largo de su carrera ha estado especialmente involucrada en el fortalecimiento de capacidades y programas integrados a todos los niveles, potenciando soluciones endógenas. Residente en Burkina Faso, Amelie está muy comprometida con la región de África Central y Occidental y con la promoción de los derechos de la niñez en la región.

Azucena Márquez Pérez (17), ponente infantil de ChildFund México, ChildFund Alliance

Azucena es una joven indígena de 17 años. Es hablante de la lengua tutunaku, tiene valores y principios inculcados por sus abuelos, con la gran cosmovisión que identifica a los pueblos indígenas originarios. Está interesada en mejorar el mundo sin perder la esencia de la biodiversidad cultural de los pueblos originarios para revivir, preservar y difundir las prácticas y costumbres que actualmente se están extinguiendo. Ha participado en el taller nacional «El Papel de los Pueblos Indígenas y Afromexicanos en la Implementación del Marco Global de Biodiversidad de Kunming Montreal», como la participante más joven y la única representante del estado de Puebla. Participa en un programa llamado «Mi Voz Exige»

organizado por una organización de la sociedad civil llamada NIÑOS TONACOS A.C. que promueve los derechos de los niños y adolescentes, su empoderamiento y la Agenda 2023. Habla sobre los resultados del trabajo realizado por NIÑOS TONACOS A.C en la radio TZINAKA. Le apasionan los temas relacionados con el cuidado y preservación del medio ambiente, la recuperación y conservación de las costumbres y tradiciones, especialmente la lengua indígena tutunaku, la protección y garantía de los derechos de la niñez y la juventud. También es defensora de una vida libre de violencia, aportando su granito de arena en cada tema.

Brenda Yaneth Menjivar Urrutia, Investigadora, World Vision

Brenda se graduó de la Universidad de El Salvador en 2020 especializándose como investigadora social abordando temas como: la privatización del agua en 2018, la gestión sostenible de las juntas comunales de agua en 2019, la violencia que se vivía en los hogares salvadoreños en contextos de pandemia en 2021. Desde el 2020 Brenda comenzó a trabajar en la atención psicosocial de niñas, niños, adolescentes y sus familias en situación de vulnerabilidad, migración y retorno. Brenda ha trabajado con niñas, niños, adolescentes, familias y sus comunidades en instituciones como: Fundación Redentor, Fe y Alegría, Asociación de Capacitación e Investigación en Salud mental ACISAM y actualmente trabaja para World Vision, continuando con el enfoque de atención a las poblaciones más vulnerables de El Salvador y con mayor razón, en un contexto de crisis económica, política, social, habitacional y laboral, entre otras.

Cecilia Ortiz, Directora del Safe Passage Project, Oficina de ChildFund International en México

Cecilia es actualmente la responsable del programa Safe Passage de ChildFund en México y cuenta con nueve años de experiencia en la ejecución de proyectos de respuesta humanitaria. Es licenciada en Comunicación.

Caroline Bryan, RET International, Responsable de Gestión de Casos Psicosociales

Caroline Bryan nació en Panamá y es psicóloga general de profesión con más de 8 años de experiencia trabajando desde diferentes áreas de intervención para la promoción de la salud mental. Se centra principalmente en el estudio del desarrollo emocional y cognitivo en la niñez y adolescencia, desarrollándose en diferentes áreas como trastornos del aprendizaje, evaluación e intervención, vi, método ABA, prevención e intervención del suicidio, violencia familiar y género. Actualmente se desempeña como Encargada de la Gestión Psicosocial de Casos para la Organización Internacional RET, en la identificación, atención y referencia de situaciones de la niñez migrante no acompañada o separada que ingresa por el Darién en el flujo migratorio mixto. Entre las cualidades que la distinguen están su capacidad de comunicación asertiva, basada en el respeto mutuo y la búsqueda de un equilibrio entre las necesidades propias y las de los demás así como su integridad y ética de trabajo que demuestran su compromiso con la honestidad y la equidad fomentando la colaboración y el trabajo en equipo, demostrando habilidades de gestión y liderazgo. Entre sus actividades favoritas están explorar y conocer nuevos lugares, sumergirse en una novela intrigante con una taza de café solo, la jardinería y, sobre todo, escuchar hablar sin parar a su hija.

Daniela Esguerra Suárez, Jefa de Incidencia Política, World Vision International (Colombia)

Daniela es politóloga especializada en Estudios Feministas y de Género por la Universidad Nacional de Colombia. En su rol actual con World Vision trabaja en temas de protección y género en la respuesta humanitaria. Su enfoque es desarrollar estrategias para que las poblaciones migrantes, refugiadas y de acogida puedan acceder o restablecer sus derechos, con énfasis en los niños más vulnerables. Daniela también ha trabajado a nivel de distrito/comunidad con poblaciones afectadas por conflictos y con organizaciones campesinas en la defensa de los derechos humanos.

Debla López, Especialista Regional en Género y Emergencia de Violencia de Género y Migración, UNICEF

Debla López Mendoza es una dedicada defensora de la igualdad de género y la violencia de género con amplia experiencia en contextos de emergencia y migración. Actualmente trabaja como Asesora Regional de Género (OCI), ha trabajado durante 5 años como Especialista Regional de Género y Violencia de Género en Emergencia y Migración en UNICEF. Debla juega un papel fundamental en el apoyo a las oficinas de país en el cumplimiento de los compromisos de género y violencia de género en la respuesta humanitaria. En su papel, Debla proporciona apoyo técnico y asistencia a las oficinas nacionales en programas y proyectos de respuesta de emergencia, asegurando la integración del análisis de género y consideraciones de violencia de género en documentos estratégicos y planes operativos. Participa activamente en los mecanismos de coordinación intersectorial, representando a UNICEF y abogando por las cuestiones de género y la violencia de género. Además, Debla moviliza recursos y realiza aportaciones técnicas sobre los componentes de género en las

propuestas de financiación para apoyar iniciativas y programas que abordan la violencia de género. Antes de ocupar su puesto actual, Debla fue Coordinadora Regional de Violencia de Género en la Plataforma Regional Interagencial de UNFPA para responder al flujo migratorio mixto procedente de Venezuela. Así, coordinó y facilitó el desarrollo y la aplicación de estrategias regionales para responder a la violencia sexual y otras formas de violencia de género, al tiempo que proporcionaba orientación técnica a las plataformas nacionales de coordinación. El compromiso de Debla con la igualdad de género y la prevención de la violencia de género es evidente a lo largo de toda su carrera, incluidas sus funciones como Consultora de Violencia de Género para el Ayuntamiento de L'Hospitalet de Llobregat y Consultora de Género y Aprendizaje para Oxfam Intermón. En estos puestos, realizó evaluaciones, sensibilizó y desarrolló estrategias de prevención para abordar la Violencia sexual en diversos contextos. Con su amplia experiencia y conocimientos, Debla López Mendoza sigue contribuyendo de forma significativa a promover la igualdad de género, proteger los derechos de las mujeres y las niñas y garantizar una respuesta más integradora y equitativa a las emergencias y los retos migratorios.

Deborah Esther Grajzer, Doctora en Educación y Especialista en Derechos Humanos, Investigadora del Grupo de Investigación sobre Derechos Humanos y Vulnerabilidad de UNISANTOS, Brasil

Deborah Grajzer es doctora y tiene un máster en Educación por la Universidad Federal de Santa Catarina (UFSC), especializada en derechos humanos. Es licenciada en Relaciones Internacionales y Pedagogía. Lleva investigando la migración infantil y los derechos de los niños desde 2015. Fue profesora de educación básica en el sistema público de enseñanza y ha

trabajado en la protección en organizaciones internacionales como la OIM y UNICEF, así como en organizaciones de la sociedad civil. Ha trabajado en la respuesta a la migración venezolana en Roraima durante dos años, como Gestora de Proyectos para la Protección de Menores No Acompañados y Separados (UASC) en AVSI Brasil y como Asistente de Proyectos en la OIM.

Decireth Moya, Coordinadora Regional de La Guajira, Fundación Renacer

Decireth Johana Moya Gutiérrez es Psicóloga de profesión egresada de la Universidad Simón Bolívar de Barranquilla, maestrante en Familias e Intervención Familiar de la Universidad de la Guajira. Actualmente es la Coordinadora Regional La Guajira de la Fundación Renacer, con 5 años de experiencia en procesos de búsqueda activa a niñas, niños y adolescentes víctimas o en riesgo de explotación sexual comercial y trata. Ha participado en el desarrollo de diagnósticos y análisis de los impactos de la violencia sexual contra niñas, niños y adolescentes, en el contexto de la crisis migratoria de personas de nacionalidad venezolana a Colombia, especialmente en los municipios de Maicao y Riohacha, cercanos al paso fronterizo ubicado en departamento colombiano de La Guajira. Desde hace dos años acompaña procesos de atención integral a mujeres sobrevivientes de violencia basada en género en el programa «Casa Segura» que implementa la Fundación Renacer y el Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados ACNUR. Moya, en representación de Renacer – EPCAT Colombia, se desempeña como colíder del grupo de violencias basadas en género del Grupo Interagencial sobre Flujos Migratorios Mixtos (GIFMM) en la Guajira.

Diohema Anlleu, Fundación Juconi México, Directora de Incidencia Política

Diohema Anlleu es feminista y defensora de los derechos humanos especializada en temas latinoamericanos, con especial atención a los problemas más acuciantes de la región. Licenciada en Psicología y con un Máster en Psicología, está certificada por la Comisión Interamericana de Derechos Humanos en litigio estratégico en el ámbito de los derechos humanos de la infancia y la adolescencia. Con 15 años de experiencia en incidencia política y social, coordinación de proyectos sociales a nivel regional, campañas de derechos humanos y alianzas estratégicas con la agenda social de la niñez y la juventud. Tengo amplia experiencia en la coordinación de grupos multidisciplinarios y multiculturales a distancia, capacidad de negociación con diferentes actores sociales o interesados y atención simultánea de temas. Puedo hablar y actuar en temas relacionados con los derechos humanos y el impacto social en la infancia y la juventud.

Emily Galloway, Asesora Técnica Superior (Protección), Global Communities

Emily es Asesora Técnica Senior especializada en protección en Global Communities (GC), con quien ha trabajado durante los últimos 9 años en respuesta humanitaria. Su experiencia abarca más de 13 años en diversas funciones, incluso con las Naciones Unidas y ONG, tanto en equipos mundiales como nacionales. Está comprometida con la mejora de la Seguridad y el bienestar de las personas y comunidades en situación de riesgo que se han visto afectadas por Desastres y Crisis. En su puesto actual, Emily es responsable de proporcionar orientación técnica y apoyo a los proyectos de Protección, incluidos los de Protección de la Niñez y Violencia de género. También dirige la estrategia de Programación Segura y Responsable de la CG, cuyo objetivo

es garantizar que nuestros proyectos de Asistencia Humanitaria en todo el mundo rindan cuentas y protejan la Seguridad y la Dignidad de las personas y comunidades afectadas por crisis. Esto incluye garantizar que componentes como la Protección contra la Explotación y el Abuso sexual (PSEA), la Responsabilidad ante las poblaciones afectadas y el No causar daño estén integrados en todos los proyectos. Antes de ocupar este cargo, Emily trabajó en Global Communities como Directora de Protección para los programas de Protección en Siria y como Oficial Humanitaria para apoyar la implementación de diversos proyectos humanitarios de Global Communities. Además de sus funciones en Global Communities, Emily ha trabajado para la Organización Internacional del Trabajo en la investigación y ejecución de proyectos destinados a abordar el Trabajo infantil, incluido el trabajo con niños anteriormente asociados a grupos armados en Somalia. También ha prestado apoyo a refugiados recién reasentados en Estados Unidos en diversas funciones. Emily es licenciada en Relaciones Internacionales y Ciencias Políticas por la Universidad Washington de St. Louis y tiene un máster en Estudios sobre la Paz y los Conflictos por la Universidad de St.

F-J

Fernando Antúnez

Fernando Antúnez, Máster en Trabajo Social, tiene experiencia profesional a varios niveles en salud mental comunitaria, desarrollo de programas para jóvenes latinos afectados por el sistema y diseño de investigación cualitativa.

Francesco Cecon, Director de la Iniciativa Global Boys, ECPAT International

Francesco Cecon es el jefe de la Iniciativa Global Boys en ECPAT International y dirige el diseño y la implementación del programa con miembros y socios desde mayo de 2022. Anteriormente, trabajó durante varios años con Save the Children como Asesor de Protección Infantil en África Occidental, Europa y América Central, tanto en contextos de desarrollo como humanitarios, centrándose en servicios de gestión de casos para niños sobrevivientes de violencia sexual, explotación y trata, junto con intervenciones de apoyo psicosocial. Francesco tiene un máster por la Universidad de Warwick y puede ponerse en contacto con él en: francescoc@ecpat.org.

Francisca Cruz Encino, Legal Services for Children

Inmigrante no acompañada a los 14 años a los Estados Unidos desde Chiapas, México, y nativa de la lengua maya, tzaltal, Francisca hizo realidad sus sueños de carrera académica en los Estados Unidos al convertirse en una de las primeras mujeres de su familia en graduarse de la escuela secundaria y la primera en su familia en obtener un título universitario. A los 14 años, trabajó con tesón para graduarse en el San Francisco International High School en 2019, para luego obtener su licenciatura en Sociología en la Universidad Estatal de San Francisco en 2023. Durante su estancia en Estados Unidos, Francisca ha participado en varios programas centrados en apoyar a los jóvenes inmigrantes. Esto incluyó 'Photovoice', donde trabajó con Legal Services for Children (LSC) para participar como investigadora en 2020 y luego como investigadora principal en 2022. Desde su trabajo anterior en LSC, ha progresado hasta trabajar como paraprofesional en su antigua escuela secundaria, SFIHS, donde aboga por los

estudiantes con necesidades especiales, inspirando a los jóvenes de su comunidad a planificar y soñar con futuros más brillantes para ellos mismos.

Héctor Saúl Hernández, Asociado de Protección de la Niñez, ACNUR Honduras

Saúl Hernández nacido en la ciudad de San Pedro Sula, Honduras, licenciado en Relaciones Internacionales graduado de la Universidad Tecnológica Centroamericana (UNITEC) y Máster en Cooperación Internacional para el Desarrollo de la Universidad de Zaragoza, España. Por más de 5 años he desempeñado diferentes puestos y funciones dentro del mundo humanitario y cooperación internacional en instituciones y organizaciones como la Secretaria de Relaciones Exteriores y Cooperación Internacional de Honduras y USAID en Honduras. Acompañado de mi experiencia laboral, he sido voluntario en Techo Honduras y Rotaract Honduras en diferentes actividades a nivel nacional. Desde el 2021, me desempeño como Asociado de Protección de Niñez en la unidad de Niñez, Violencia de Género y protección comunitaria en el Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR) ubicado en la Oficina nacional en Tegucigalpa, Honduras, permitiéndome desarrollarme y siendo el punto focal de las actividades de niñez a nivel nacional.

Haley Sands, Oficial de Asuntos Exteriores - Equipo de Recursos Políticos y Planificación del PRM

Haley se incorporó al Departamento de Estado de Estados Unidos en 2014 en la Oficina de Vigilancia y Lucha contra la Trata de Personas (J/TIP) durante seis años. Durante ese tiempo, cubrió y viajó a más de treinta y seis países de África y Europa. Posteriormente, trabajó como responsable política en la Embajada de Niamey (Níger) durante tres años, antes de

incorporarse al equipo de políticas del PRM, que se ocupa de la protección de la infancia, la protección frente a la explotación y los abusos sexuales y la trata de seres humanos. Antes de incorporarse al Departamento de Estado, Haley vivió tres años en Sudán del Sur, donde trabajó para una ONG nacional que presta servicios de protección a niños supervivientes de la trata de seres humanos. Originaria de Ohio, estudió y completó sus dos licenciaturas en Londres, la última de ellas un máster en Derecho Internacional de los Derechos Humanos en la London School of Economics.

Jelena Petrovic, Directora de Programas, IRC Serbia

Jelena aporta más de 15 años de experiencia dedicada a iniciativas de protección y educación de la infancia, con un máster en Lengua y Literatura Inglesas por la Universidad de Belgrado (Serbia), junto con experiencia en salvaguardar los derechos y el bienestar de los niños. En la actualidad, Jelena es Directora de Programas del Comité Internacional de Rescate (IRC) en Serbia y supervisa una amplia gama de proyectos en los Balcanes y los países vecinos, centrados en abordar cuestiones críticas como la protección de la infancia, la educación, la capacitación socioeconómica, el apoyo psicosocial y la inclusión social de niños y familias vulnerables en el contexto de los refugiados. Antes de incorporarse al IRC, Jelena ocupó puestos importantes en ONG locales orientadas a la infancia, donde dirigió proyectos polifacéticos dirigidos a la crianza positiva, la lucha contra la discriminación de los niños romaníes, la prevención de los matrimonios infantiles y la trata de seres humanos y la promoción de una justicia adaptada a la niñez. Desarrolló metodologías innovadoras para trabajar con niños y niñas, dirigió talleres educativos y creó guiones para vídeos de sensibilización sobre distintos temas relacionados con los derechos de la niñez. Jelena colaboró activamente con profesionales del sistema de protección social y de las escuelas,

abogando por cambios positivos y fomentando la colaboración para mejorar los resultados. También apoya el desarrollo y la planificación de actividades de programas relacionados con la protección y la educación de la infancia, supervisando su ejecución para garantizar que se ajustan a las normas de protección de la infancia, como los espacios adaptados a la niñez (CFS), los espacios seguros de curación y aprendizaje (SHLS) y las aulas de curación (HC) del IRC, al tiempo que imparte formación a los profesionales que trabajan con niños y niñas sobre la protección de la infancia en situaciones de emergencia y las metodologías relacionadas del IRC, y supervisa la planificación y ejecución de actividades de prevención y respuesta para los niños y sus familias.

Jennifer Michelle Cartagena Enamorado, Casa Alianza, Honduras

Nací en San Pedro Sula, Cortés (Honduras), tengo 29 años de edad. En el año 2011 me gradué de Bachillerato Ciencias y Letras en el Colegio Católico Sampedrano, luego en el año 2016 saqué la licenciatura en psicología y en el 2019 la maestría en Psicología Social en la Universidad Católica de Honduras. Obtuve mi primer trabajo en el año 2019 como técnica poligrafista, lo cual consistía en realizar pruebas de polígrafo a las personas que estaban aplicando a un puesto de trabajo para poder medir la confiabilidad, finalizando en el año 2021. Luego comencé a trabajar en septiembre del año 2021 en Casa Alianza Honduras como psicóloga, ascendíendome en el año 2023 como Coordinadora del Programa de Reintegración Familiar de la zona norte.

Jessica Stuart-Clark, Oficial de Protección de la Niñez, ACNUR División de Protección Internacional (DIP), Sede Central

Jessica Stuart-Clark es una cooperante humanitaria internacional sudafricana afincada en Ciudad del Cabo. Es Oficial de Protección de la Niñez en la sede del ACNUR, en la División de Protección Internacional. Jessica tiene más de 10 años de experiencia trabajando en el desarrollo y en situaciones de conflicto y desplazamiento forzoso, con experiencia en protección internacional, protección comunitaria, violencia de género y protección de la infancia. Está especializada en la protección de la niñez en acción humanitaria, el procedimiento del interés superior y la gestión de casos interinstitucionales de protección de la infancia, con especial atención a la gestión de la información para la gestión de casos, el análisis de datos y el fortalecimiento de capacidades. Jessica está especialmente interesada en poner en práctica la tecnología y los datos para mejorar la prestación de servicios a la niñez en situación de mayor riesgo.

Juan Carlos López Discua, Coordinador Proyecto Fostering Hope y Soporte de Salvaguarda, World Vision Honduras

Juan Carlos López Discua es defensor de derechos humanos a grupos vulnerables (con énfasis en niñez) que cuenta con experiencia de 20 años organizando y liderando plataformas ciudadanas para el desarrollo, organizando y asesorando redes interinstitucionales y multidisciplinarias, ejercicio y dirección en procesos de voluntariado social: asesoría legal y representación procesal gratuita a personas de escasos recursos económicos. Actualmente es responsable de la implementación programática y financiera del proyecto Fostering Hope de World Vision Honduras, gestionando el personal a su cargo en 10 municipios distribuidos en cinco departamentos de Honduras. Además, es referente para World Vision Honduras en el Valle de Sula para la protección y garantía de derechos de la niñez especialmente vulnerable a la violencia y desplazamiento forzado, siendo enlace con

los operadores de justicia. Como punto focal de salvaguarda contribuye al cumplimiento de la política de salvaguarda, protocolos, y estándares de protección de la niñez de World Vision Honduras en cada una de las intervenciones en las áreas de influencia.

Juan José Castellanos Piedrahita, Director de Programas, Alianza Niñez en Guerra, Colombia

Juan José es el Gerente de Programas de la Oficina de War Child Alliance en Colombia. Se unió a la organización en 2020 y tiene una amplia experiencia en protección infantil a nivel comunitario y programación de apoyo psicosocial y de salud mental. En Colombia, War Child Alliance ha estado trabajando estrechamente con las comunidades y la sociedad civil local en programas de protección infantil para fortalecer los mecanismos comunitarios de protección infantil en conexión con el sistema de protección formal. Juan José ha estado liderando programas de protección infantil en entornos afectados por conflictos con un enfoque especial en la prevención del reclutamiento y uso de niños por fuerzas y grupos armados. Desde 2021 ha estado involucrado en una comunidad de práctica junto con otras ONG internacionales y académicos que promueve la protección infantil liderada por la comunidad y ha estado trabajando para comprender cómo este enfoque puede promover la propiedad comunitaria y el cambio sostenido. Juan José también ha estado trabajando en programación integrada y enfocándose en apoyar la construcción de evidencia cualitativa y cuantitativa sobre la efectividad de los enfoques liderados por la comunidad para la protección infantil como parte de la agenda de investigación liderada por War Child Alliance. Actualmente Juan José cursa una maestría en estudios interdisciplinarios de desarrollo en el Centro de Estudios Interdisciplinarios de Desarrollo de la

Universidad de los Andes, Colombia, y tiene una licenciatura en Psicología de la Universidad de los Andes.

K-O

Katie Robertson, Codirectora del Grupo de Trabajo de Aprendizaje y Desarrollo de la Alianza para la Protección de los Niños, Niñas y Adolescentes en la Acción Humanitaria

Katie Robertson es especialista en aprendizaje y desarrollo humanitario, con más de 12 años de experiencia en el diseño y la ejecución de intervenciones y programas de fortalecimiento de capacidades para actores humanitarios. Ha diseñado intervenciones de aprendizaje para una amplia gama de audiencias y organizaciones humanitarias y ha dirigido las respuestas de refuerzo de capacidades de RedR International al terremoto de Nepal, el tifón Haiyan y el brote de ébola en África Occidental. Katie ha codirigido el Grupo de Trabajo de Aprendizaje y Desarrollo en la Alianza para la Protección de la Niñez y la Adolescencia en la Acción Humanitaria desde finales de 2020, tiempo durante el cual se ha centrado en aumentar la aplicación de la teoría del aprendizaje de adultos y los enfoques de aprendizaje basados en competencias en el trabajo de la Alianza, sus grupos de trabajo, equipos de tareas e iniciativas.

Karen Gonzalez, Oficial de Protección de la Niñez, UNICEF - Nicaragua

Karen González García, tiene una maestría en Políticas Públicas, con especialidad en derecho de familia y migraciones. Actualmente, Karen es Oficial de Protección Infantil de UNICEF Nicaragua. Tiene más de 15 años de experiencia trabajando dentro del sistema de protección de la niñez y ha sido miembro de las comisiones legislativas y de escritura de la Ley contra la

Trata de Personas y el Código de Familia para la incorporación de la prohibición del castigo físico. También ha trabajado con redes de adolescentes y jóvenes en la prevención de la violencia sexual y con adolescentes atendidos por el sistema de justicia penal para la reintegración social en su país y en Centroamérica. Tiene más de 10 años de experiencia en el trabajo con niños, niñas, adolescentes y familias en contextos de emergencia, atención directa en albergues y desarrollo de planes estratégicos para el retorno de niños, niñas, y adolescentes y sus familias a sus comunidades, además de ser punto focal de políticas de prevención contra la explotación y abuso sexual, así como la ética en su organización.

Karla Gallo Campos, Oficial de Protección de la Niñez, UNICEF México

Karla Iréndira Gallo Campos es abogada con 30 años de experiencia especializada en derecho internacional público, derechos de la infancia, igualdad de género y migración. Maestra en Altos Estudios Iberoamericanos con especialidad en gestión económica y planeación del desarrollo por la Universidad Complutense de Madrid, cuenta con experiencia en reformas legislativas, políticas públicas, investigación e implementación de proyectos en instituciones públicas mexicanas y organismos internacionales. Karla ha ocupado cargos como el de Directora del Programa de Derecho en el Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE) en México e Investigadora Asociada en la División de Estudios Jurídicos de la misma institución académica. Su dedicación a este campo le ha llevado a contribuir significativamente a través de publicaciones sobre la niñez en movimiento, el acceso de la niñez a la justicia, la justicia centrada en el género y los mecanismos internacionales de derechos humanos. Sus compromisos internacionales incluyen la presentación y facilitación de debates en reuniones mundiales sobre niños en

movimiento en países como Filipinas, Egipto y Turquía. Participó en el diseño de la estrategia de UNICEF para los niños en movimiento en la sede de UNICEF en Nueva York. Apoyó el diseño del programa nacional de niños en movimiento (ChoM) durante una estancia en Sudáfrica. En la actualidad, es Oficial de Protección de la Niñez en UNICEF México, donde actúa como punto focal para el cambio climático y los derechos de la infancia. También colabora con el Grupo de Práctica Mundial sobre Migración, que reúne a expertos en temas de migración e infancia.

Laura Vanessa Dorado Jimenez, Profesional Técnica de Proyectos, Aldeas Infantiles SOS Colombia

Abogada, especialista en Gerencia Social, cuenta con una sólida experiencia en la protección de derechos, especialmente en contextos migratorios y protección internacional. Actualmente, desempeña un papel clave como Profesional Técnica de Proyectos en Aldeas Infantiles SOS Colombia, donde lidera iniciativas centradas en la protección infantil y la implementación de proyectos sociales que buscan mejorar el acceso a derechos y servicios básicos para poblaciones vulnerables. Ha tenido una amplia trayectoria en Aldeas Infantiles SOS Colombia desde el 2017, escalando a diversos roles y funciones, destacando su liderazgo en la gestión de casos y coordinación de proyectos. Su experiencia abarca desde la regulación migratoria hasta la protección de los derechos de la niñez, resaltando su participación en el desarrollo y ejecución de programas específicos para niños y niñas en situaciones de riesgo. Su formación profesional la ha complementado con diplomados y cursos especializados, en protección de derechos en contextos migratorios mixtos y protección infantil. Sus habilidades de liderazgo, trabajo en equipo y adaptabilidad la destacan.

Lauren Bienkowski, Global Help Desk, Área de Responsabilidad de Protección Global de la Niñez (CP AoR)

En la actualidad, Lauren Bienkowski es la Help Desk mundial del Área de responsabilidad mundial de Protección de la Niñez (dirigida por UNICEF) y trabaja en estrecha colaboración con un equipo de otras tres Help Desks para proporcionar apoyo técnico rápido y a demanda a los grupos de coordinación de protección de la infancia en más de 40 contextos humanitarios. Lauren trabajó anteriormente en Uganda, Sudán, Sudán del Sur, Tailandia y Liberia con ONG internacionales y UNICEF, centrándose tanto en la protección de la infancia como en la violencia de género (VG) y también prestó apoyo a varios otros programas nacionales en África Oriental, Oriente Medio y Asia Meridional en un papel anterior como asesora técnica para la VG y la programación de la protección de la infancia. Lauren tiene un máster en Trabajo Social y otro en Salud Pública por la Universidad de Tulane y ejerció como trabajadora social en Estados Unidos antes de dedicarse a la ayuda humanitaria en 2006.

Leisha Anne Beardmore, Asesora Principal, Violencia de Género y Responsable Técnica y de Proyecto, PRISM: Apoyo a Niñez y Familias LGBTQI+ en Situaciones Humanitarias a través de la Gestión de casos de protección de la niñez, Save the Children.

Leisha Beardmore (ella) es la directora técnica del proyecto PRISM de Save the Children. Este proyecto interinstitucional se centra en apoyar a la niñez y las familias LGBTQI+ en contextos humanitarios en la gestión de casos de protección de la niñez y la salud mental y apoyo psicosocial (MHPSS). Leisha tiene 15 años de experiencia en contextos humanitarios, incluyendo Afganistán, Frontera NE Siria / Irak, Haití y Grecia. Su trabajo se ha centrado en la protección de la niñez, la violencia de género

y MHPSS, incluyendo con niños, adolescentes y adultos LGBTQI+. Tienen estudios de máster en psicología clínica, política y asuntos internacionales y derecho por la Universidad de Columbia, la Universidad de Harvard y la London School of Economics and Political Sciences. Fuera de Save the Children, son un grupo de investigación en el programa de derechos humanos y trauma en salud mental de la Universidad de Stanford y cofacilitan un grupo de psicoterapia para supervivientes asilados de tortura que se identifican como LGBTQI+ en la ciudad de Nueva York.

Lucero Nieto, Coordinadora Local para la Ciudad de Juárez, Plan International México

Maestra en administración pública en proceso de titulación por la Universidad del Valle de México y licenciada en Derecho por la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez con Diplomados en Políticas públicas por la Universidad Autónoma de Chihuahua y la Universidad Nacional Autónoma de México, así como un diplomado en Alta gerencia en administración pública por el Centro de Investigación y Docencia Económicas. Delegada en Juárez del Instituto Chihuahuense de la Juventud de 2016 a 2018 y directora general del mismo instituto hasta el 2021. Ha sido ponente en la reunión nacional de aliados estratégicos del Fondo de Población de las Naciones Unidas en México (UNFPA) en la mesa de juventudes en 2019 e impulsó la creación del Informe de Gasto Público Social en Adolescencia y Juventudes en el Estado de Chihuahua: 2010-2018 con esta misma agencia, así como el Protocolo de actuación policial para adolescentes en Ciudad Juárez y Chihuahua con organizaciones de la sociedad civil en 2020. Durante su paso por el servicio público, diseñó políticas públicas enfocadas a la descentralización de los servicios para garantizar el libre acceso y a mejorar la salud mental de las juventudes, las cuales han trascendido el cambio

de gobierno en el estado de Chihuahua. Actualmente es coordinadora local de Plan International en Ciudad Juárez

Marco Grazia, Director Global de Protección de la Niñez y Educación en Situaciones de Emergencia, World Vision

Marco Grazia es el Director Global de la Unidad Técnica de World Vision International para la Protección de los niños, niñas y adolescentes en acciones humanitarias y educación en emergencias, que forma parte del Equipo Mundial de Respuesta Rápida de WVI. El equipo de Marco garantiza que las respuestas de WVI a los desastres en los dos sectores sean oportunas, eficaces y apropiadas, asegurando la capacidad de respuesta a las emergencias mundiales y apoyando a las oficinas nacionales y regionales que responden a las emergencias nacionales. Marco Grazia representa a WVI en varios foros y redes:

- Co-lidera en nombre de WVI con UNICEF la Alianza para la Protección de los Niños, Niñas y Adolescentes en la Acción Humanitarias
- Miembro del Grupo de Trabajo del Centro Mundial de Ginebra para la Educación en Situaciones de Emergencia
- El Grupo de Asesoramiento Estratégico del Clúster Mundial de Educación (codirige con Plan International el Equipo de Trabajo Mundial sobre Efectivo y Vales para la Educación en Situaciones de Emergencia).
- El Grupo Consultivo Estratégico del Área de Responsabilidad de Protección Global de la Niñez

Antes de trabajar para World Vision, Marco Grazia gestionó y supervisó complejos programas de educación y protección de la niñez en situaciones de emergencia, en las primeras fases de reconstrucción y en contextos de desarrollo en Oriente Medio (Cisjordania, Líbano, Jordania), África Subsahariana (Uganda, Ruanda, Burundi) y los Balcanes (Kósovo) para varias ONG y para la Agencia de Ayuda Gubernamental italiana,

desempeñando también el cargo de coordinador del grupo de educación. Antes de su trabajo internacional, Marco trabajó como asistente social en la gestión de casos de niños en conflicto con la ley.

María Cecilia Dedios, Profesora Asociada, Escuela de Gobierno Universidad de los Andes

María Cecilia Dedios, doctora, es psicóloga social y profesora asociada de la Facultad de Gobierno de la Universidad de Los Andes (Colombia). Su investigación se centra en el impacto de la vulnerabilidad social sobre la violencia interpersonal y las consecuencias en salud mental. La doctora Dedios trabaja sobre todo con jóvenes en situaciones humanitarias y de posconflicto, empleando métodos cualitativos y participativos.

María Daniela Añez Valentinez, Responsable de Protección de la Niñez, Comité Internacional de Rescate (Venezuela)

María Daniela Añez es actualmente Gerente de Protección para el Comité Internacional de Rescate (IRC) con base en Venezuela. En la actual posición, María Daniela se encarga del trabajo en los proyectos que implementa el IRC a través de sus socios, en los componentes de protección de mujer y de la niñez, específicamente en los estados fronterizos del país, con un enfoque de respuesta en emergencia dirigido a población local y en movilidad. María Daniela ha centrado su trabajo en la respuesta a la crisis humanitaria compleja que ha vivido Venezuela y su experiencia incluye otras funciones en protección de la niñez en organizaciones internacionales y locales. También ha desarrollado un trabajo en fortalecimiento de organizaciones locales y otros equipos del IRC en la respuesta en Centroamérica, con procesos de capacitación en el sector y transferencia de metodologías y experiencias que fueron adaptadas al contexto venezolano. Las calificaciones

académicas de María Daniela incluyen una Maestría en Ciencias Sociales e Intervención Social de la Universidad Pablo de Olavide de Sevilla (España) y una Licenciatura en Trabajo Social en la Universidad Central de Venezuela.

María Isabel Remolina, Asociada de Protección, ACNUR México

María Isabel Remolina es Asociada de Protección en ACNUR México, fungiendo como punto focal nacional para la protección de la niñez. Tiene más de diez años de experiencia trabajando en migración forzada con un enfoque en la protección de la niñez refugiada desde 2015. Actualmente es responsable de coordinar la estrategia de protección de la infancia del ACNUR en todo el país, supervisando la prestación de asistencia técnica para las contrapartes gubernamentales y otros actores humanitarios, con un enfoque en sistemas inclusivos de protección de la infancia y procedimientos de interés superior para los niños refugiados. Es licenciada en Relaciones Internacionales, especializada en migraciones forzosas.

María Landazuri, Coordinadora del Proyecto Vidas en Dignidad, ChildFund International Oficina de Ecuador

María es una dedicada profesional humanitaria con más de una década de experiencia en el sector privado sin ánimo de lucro, especializada en movilidad humana, especialmente centrada en mujeres y trabajadores migrantes. Reconocida por su enfoque orientado a la acción, su capacidad de trabajo en equipo, su adaptabilidad, su creatividad, su fiabilidad y su rápida capacidad de aprendizaje. Destaca en el trabajo humanitario, el desarrollo de políticas y la cooperación internacional, demostrando un firme compromiso con la mejora del bienestar de las poblaciones vulnerables y una dedicación inquebrantable a la

mejora de las comunidades marginadas. María posee un máster en Políticas Públicas y Sociales, un diploma en Habilidades y Competencias Directivas, y recientemente ha obtenido la certificación como profesora online. Actualmente trabaja como Coordinadora del Proyecto Vidas en Dignidad - ChildFund y dirige iniciativas de integración económica, inclusión educativa y protección para personas desplazadas en Cuenca y Guayaquil (Ecuador). También actúa como punto focal para la estrategia de expansión de la ruta humanitaria con Colombia y como Especialista en Movilidad Humana, supervisando propuestas NOFO, proyectos de cooperación internacional y colaboraciones con agencias de la ONU y ONG. La experiencia más intrigante de María radica en su papel como diplomática ecuatoriana en la Secretaría de Relaciones Exteriores de Ecuador, donde gestionó servicios para migrantes y refugiados, encabezó el desarrollo de mecanismos de protección y coordinó proyectos de inversión gubernamental para el sector público de 2010 a 2018. Se desempeñó como delegada oficial de la Comisión Nacional de Migración, realizó capacitaciones a funcionarios consulares y fomentó las relaciones con actores y entidades de cooperación internacional. Su amplia experiencia y liderazgo en la gestión de servicios para migrantes y refugiados y en el desarrollo de mecanismos de protección destacan sus invaluable contribuciones a los esfuerzos humanitarios.

María Vargas Simojoki, Experta en Protección, Género y Educación en Situaciones de Emergencia, ECHO

Vargas Simojoki se incorporó a ECHO en 2016 como Experta Técnica en Protección para la región de América Latina y el Caribe. Desde entonces, ha desempeñado funciones de protección y género con ECHO en Oriente Medio y África Oriental antes de regresar de nuevo a América Latina. Como experta regional en protección, género y educación en

emergencias, Vargas Simojoki garantiza la coherencia política de las acciones de protección y género en toda América Latina y el Caribe. Vargas Simojoki también lidera expedientes temáticos globales específicos dentro de ECHO, incluyendo la protección de la niñez y los niños en conflictos armados, así como el desplazamiento forzado y la migración mixta. Anteriormente trabajó con varias ONG y agencias de la ONU en Sudán del Sur, Sudán, Yemen, Somalia, Líbano y Turquía. Vargas Simojoki posee un doble máster en Ciencias Sociales (Estudios de Desarrollo Internacional y Sociología de la Religión) por la Universidad de Roskilde (Dinamarca) y la Universidad de Copenhague (Dinamarca).

Marina Berbiec, Especialista itinerante global en género y VG, Global Education Cluster

Marina es especialista en protección, género y violencia de género en emergencias con 10 años de experiencia en el terreno y a nivel global con ONGs y la ONU en emergencias y crisis humanitarias prolongadas complejas como Irak y el Noreste de Siria, Afganistán, Sudán del Sur, Ucrania, RCA, Chad y Mali, Cox's Bazar y Haití. Actualmente trabaja con el Grupo Sectorial de Educación Global (GEC) como especialista global itinerante en género y VG, donde aboga por una mayor colaboración intersectorial entre los grupos sectoriales de educación y las AoR de protección de la niñez y VG para reducir las barreras y riesgos que enfrentan las niñas y los niños y apoyar una educación segura, inclusiva y transformadora de género en situaciones de emergencia.

Marianela Fuertes, Directora Adjunta de Políticas y Asociaciones del Centro de Excelencia para América Latina, The Dallaire Institute for Children, Peace, and Security

Marianela Fuertes es abogada de derechos humanos. Comenzó su carrera en Colombia trabajando con el PUND (Programa Unidos para el Desarrollo de la Nación) en el proceso de paz que el gobierno tuvo con el M19 (1990), luego trabajó para la Asamblea que redactó la nueva constitución (1991) en el proceso de abogar por la creación de la Comisión de Derechos Humanos (Colombia), donde trabajó durante siete años formando parte del equipo que desarrolla la doctrina de derechos humanos, la aplicación de los instrumentos internacionales, la difusión del conocimiento y la formación de las fuerzas de seguridad colombianas y de la sociedad civil. Fue profesora de derecho en la Universidad Nacional de Colombia durante 12 años, enseñando derechos humanos y teoría constitucional. En 2000, Marianela fue nombrada magistrada asociada de la Corte Constitucional de Colombia. Más recientemente, Marianela trabajó durante ocho años como trabajadora de casos de Justicia restaurativa para el Tribunal de la Juventud en Halifax (Canadá), fue consultora para el Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos en Colombia en proyectos relativos a un índice de instrumentos internacionales y la implementación en Colombia. También trabajó como analista de investigación en Guatemala en un proyecto sobre el derecho constitucional y el juicio político en América Latina y su potencial para luchar contra la corrupción. Actualmente trabaja en el Instituto Dallaire para la Niñez, la Paz y la Seguridad de la Universidad Dalhousie como Directora Adjunta de Políticas y Asociaciones para el Centro de Excelencia de América Latina. Enseña en la Universidad Mount Saint Vincent el curso Raíces de la Paz y el Conflicto y el curso Gestión de Conflictos y Mediación. A lo largo de su carrera, Marianela es autora de dos libros sobre derecho constitucional y derechos humanos y ha colaborado en diversas publicaciones.

Martha Keays, Directora Regional para América, FICR

Martha Keays ha trabajado con el Movimiento Internacional de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja durante más de tres décadas en diversos puestos, incluida la gestión de emergencias complejas y operaciones a gran escala en África, Asia y Pacífico y América Latina. Martha comenzó su carrera en la Cruz Roja estadounidense como voluntaria. Pasó a gestionar programas transfronterizos en colaboración con la Cruz Roja Mexicana antes de incorporarse a la FICR en 1993 como delegada regional de gestión de desastres en Nairobi. Tras dirigir las delegaciones regionales de la FICR en Guatemala y Fiyi, ocupó el cargo de Asesora Principal del Secretario General de la FICR en Ginebra antes de regresar a la Cruz Roja estadounidense como Representante Regional en África Oriental. Martha también ha trabajado anteriormente como Directora nacional del Cuerpo de Paz de EE.UU. en Guatemala, Kenia y Colombia, además de dirigir un programa de cooperación al desarrollo financiado por EE.UU. en El Salvador.

Martín Peña Segovia, Coordinador de Acción Humanitaria, Oficina de Educo en El Salvador

Trabajador social con más de 15 años trabajando en acción humanitaria en el norte de Centroamérica, particularmente en procesos de reducción del riesgo de desastres y acción anticipatoria con adaptación al cambio climático y durante los últimos 10 años trabajando con enfoque de protección de grupos en situación de vulnerabilidad en contextos de crisis, particularmente niñez, adolescencia, mujeres y sus familias en condición de desplazamiento forzado y/o en situación de migración irregular. Lo anterior le ha permitido asesorar procesos interinstitucionales para la elaboración de protocolos, rutas y estrategias de protección e inclusión de grupos en situación de movilidad humana.

Dra. Mercy Oke-Chinda, Profesora, Universidad de Port Harcourt

Mercy es profesora del Departamento de Jurisprudencia y Derecho Internacional de la Facultad de Derecho de la Universidad de Port Harcourt (Nigeria). Se doctoró en derecho por la Universidad de Manchester y obtuvo un máster en derecho por la Universidad Queen Mary de Londres. Mercy también es licenciada en derecho por la Universidad Estatal de Rivers (Nigeria). Es abogada y procuradora del Tribunal Supremo de Nigeria. Además de sus títulos de derecho, tiene una licenciatura, un máster y un doctorado en estudios ingleses (opción literatura). Mercy tiene un posgrado en Comunicación de Masas y trabajó como periodista durante 16 años. Es miembro de varios organismos profesionales y lleva más de una década dedicada a la defensa de los derechos de la mujer. Mercy tiene en su haber artículos académicos publicados en revistas nacionales e internacionales de derecho y campos afines.

Merenys Julieth Cantero Moya, Oficial de Entrenamiento Comunitario, War Child Alliance, Colombia, La Guajira

Merenys inició sus labores en el año 2019 en War Child Alliance, oficina Colombia, como facilitadora local en La Guajira de la metodología basada en la evidencia de apoyo psicosocial para niñas, niños y jóvenes TeamUp. En 2020 asume un cargo de oficial de proyecto en Uribia, La Guajira, para el fortalecimiento de la protección infantil, la educación y el bienestar de NNAJ en el Asentamiento Aeropuerto, habitado principalmente por migrantes venezolanos/as. Actualmente es oficial de acompañamiento comunitario en Riohacha, La Guajira, y continúa acompañando a comunidades migrantes en liderar procesos de cambio social asociados a la protección infantil y a la integración de la comunidad migrante a través de su

experticia como acompañante comunitaria, lo que le permite promover la construcción de confianza y la garantía del derecho a la participación de las comunidades en la acción humanitaria. Merenys es oriunda de Guajira, lo cual le ha permitido crear un sentimiento de confianza, participación y tejido social en las comunidades. Conocer las dinámicas que se desarrollan en el territorio crean la oportunidad que la población a intervenir se vincule con facilidad a los procesos comunitarios, se apropien de las problemáticas y establezcan estrategias para solucionarlas de manera conjunta, fortaleciendo las dinámicas de su día a día dentro de la comunidad. Merenys resalta la importancia del enfoque liderado por la comunidad para las comunidades. Reconoce que asumir el rol de dirigir y orientar metodologías impulsadas por la comunidad despierta el sentir humano y social de lo que se percibe con cada población, sumado a esto se logra un reconocimiento, apoyo y participación para el trabajo de manera conjunta, generando aprendizajes de forma recíproca entre las comunidades y organización.

Miguel Ángel López

Defensora de los derechos humanos de la niñez y adolescencia, formada como psicóloga y orientadora escolar vocacional, egresada de la Universidad de San Carlos de Guatemala. Con treinta años de experiencia profesional en el área de incidencia política, docencia universitaria, psicología comunitaria y política. Psicología Comunitaria y Política, enfocada en procesos de protección y restitución de derechos de niñez y adolescencia en condiciones de vulnerabilidad. Promotora de articulación y coordinación interinstitucional. Desde 1997 es miembro de la Asociación Nacional Contra el Abuso Infantil CONACMI y desde 2010 Directora Ejecutiva, ex Presidenta de la Junta Directiva de la Comisión Nacional de la Niñez y la Adolescencia CNNA en Guatemala y miembro de la Red Global Family For Every Child.

Mónica Cervantes Díaz, Líder Senior de Migración y Desplazamiento Interno, Save the Children México

Mónica Cervantes Díaz es licenciada en Relaciones Internacionales por la Universidad Nacional Autónoma de México, con estudios de posgrado en la Especialidad en Migración Internacional y egresada de la Maestría en Estudios de Migración Internacional, por El Colegio de la Frontera Norte de Tijuana, Baja California. Durante su trayectoria profesional se ha desempeñado dentro del sector humanitario colaborando con diversas organizaciones no gubernamentales de carácter internacional, como son Médicos Sin Fronteras y Save the Children México, brindando soporte directo a la implementación de proyectos de alcance nacional en contextos de migración y desplazamiento en las fronteras norte y sur de México. Desde 2022 se ha desempeñado como Líder de Migración y Desplazamiento Interno en Save the Children México.

Nuria Elkout, Asesor Político Superior, Política de Operaciones de Paz y Despliegues (IRP)

Nuria Elkout es Asesora Superior de Políticas para la Infancia y los Conflictos Armados en Global Affairs Canada. Dirige el grupo de trabajo de Asuntos Mundiales de Canadá sobre los niños nacidos en conflictos armados, en el que participan personas de diversas disciplinas para facilitar la comunicación, el diálogo y la cooperación en todo el nexo entre los derechos humanos y los conflictos armados en el departamento. Nuria también dirige los esfuerzos del departamento en relación con los niños nacidos de la violencia sexual relacionada con los conflictos. Anteriormente, Nuria fue Asesora de Política de Protección de la Infancia del departamento.

Oliver Castañeda, Jefe de la Autoridad Federal de Protección de la Niñez de México

Oliver es licenciado en Derecho por la Facultad de Derecho de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Oliver ha trabajado en diversas áreas de la administración pública, como política medioambiental, gobernanza, desarrollo económico y social y modernización administrativa. Oliver también tiene experiencia en la aplicación de la ley, habiendo trabajado en agencias especializadas en asuntos de la infancia en la Procuraduría General de Justicia de la Ciudad de México. Oliver también trabajó en la Comisión Nacional de Derechos Humanos, donde se encargó de asuntos relacionados con la lucha contra el racismo y la discriminación y fue Director General del Instituto de la Juventud de Ciudad de México. En la actualidad, Oliver ocupa el cargo de Jefe de la Autoridad Federal de Protección de la Niñez de México, donde se han logrado resultados clave, como la consolidación de un modelo nacional de acogimiento residencial, la ampliación de las alternativas de acogimiento familiar, el primer sistema de información sobre protección de la infancia y protocolos especializados para la representación jurídica de la niñez. Oliver también es profesor en la Facultad de Derecho de la Universidad Nacional Autónoma de México.

Óscar Calero, Especialista en Protección de la Niñez, Plan International Perú

Oscar Calero es un experimentado especialista en protección de la infancia y sociólogo con más de 20 años de experiencia en proyectos de desarrollo en zonas urbano-marginales y rurales, especializado en abordar casos de abuso y violencia sexual que afectan a niños y adolescentes y en reforzar los sistemas locales de protección. Con una década de experiencia en prevención de violencia, fortalecimiento de mecanismos de protección,

implementación de políticas y desarrollo de mecanismos de salvaguarda para niños, niñas y adolescentes involucrados en programas y proyectos. Ofrece asesoramiento en el diseño e implementación de proyectos de participación, procesos de responsabilidad y desarrollo de la gestión local. Posee mucha experiencia como especialista en protección en emergencia y crisis humanitarias, así como en gestión de respuesta humanitaria desde 2012. Actualmente, se desempeña como coordinador técnico nacional de protección y salvaguarda, punto focal nacional de salvaguarda y punto focal de salvaguarda infantil en emergencias de Plan International en Perú. Además, es miembro del grupo de salvaguarda de alto nivel de Plan International en representación de la región de las Américas.

P-T

Patricia Cornejo García, Experta en Protección de la Niñez (Coordinación, Preparación y Respuesta humanitaria), UNICEF

Profesional humanitaria con amplia experiencia en preparación y respuesta ante emergencias y desastres. Actualmente trabaja en UNICEF México como Experta en Protección de la Niñez (Coordinación, Preparación y Respuesta humanitaria), posición desde la cual contribuye a la mejora de la coordinación de los procesos interinstitucionales para la protección de niñez y adolescentes en emergencias y en movilidad humana, destacando aquí el liderazgo del subgrupo nacional para la protección de niñez en movilidad humana y el co-liderazgo del sector de protección, protección de la niñez y violencia de género activado para la reciente respuesta al huracán Otis. Desde su posición en UNICEF México, también lidera la línea de trabajo para fortalecer la preparación del gobierno federal ante

emergencias y desastres. Anteriormente, ha trabajado en Ecuador con ACNUR y HIAS en la respuesta de Protección de Emergencia por la crisis humanitaria de la población venezolana, con un intenso trabajo en la frontera Ecuador-Perú. Asimismo, en Ecuador tiene amplia experiencia trabajando desde el gobierno en la gestión integral del riesgo de desastres, habiendo ocupado diversos cargos en las áreas de cooperación internacional, asistencia humanitaria y gestión integral del riesgo de desastres. En esta etapa de trabajo gubernamental pudo liderar importantes procesos nacionales de preparación, así como dirigir la coordinación para la respuesta a múltiples emergencias. Es licenciada en Economía por la Universidad de Málaga (España), máster en Cooperación al Desarrollo con Especialidad en Movimientos Migratorios y Codesarrollo por la Universidad de Valencia (España) y Especialización en Género y Derechos Humanos por la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales, FLACSO (sede Ecuador). Está certificada por OCHA como miembro del Equipo de Evaluación y Coordinación de Desastres de Naciones Unidas (UNDAC).

Patricia Ollé Tejero, Asesora Principal de Programas y Prevención de la ONU, All Survivors Project

Patricia es Asesora Senior de Programas de la ONU y Prevención en All Survivors Project (ASP). Se incorporó a la organización en 2016 y codirige el trabajo de ASP en Colombia, donde acompaña directamente a hombres víctimas/sobrevivientes de la violencia sexual y de género, y colabora con redes de víctimas/sobrevivientes, entidades nacionales, mecanismos de justicia transicional y la comunidad humanitaria. En este contexto, ha llevado a cabo investigaciones sobre los patrones de la violencia sexual relacionada con los conflictos contra hombres y niños, sobre la violencia sexual relacionada con los conflictos contra niños en el contexto de su asociación con las fuerzas armadas o grupos armados y sobre las barreras a las que

se enfrentan las víctimas/sobrevivientes masculinos en el acceso a la asistencia sanitaria y otras respuestas. Patricia también ha llevado a cabo una amplia investigación sobre la violencia sexual contra hombres, niños y/o personas LGBTI+ en otras situaciones de conflicto y es miembro de la comunidad del Instituto Sur-Sur sobre violencia sexual. Desde 2015 también ha participado en proyectos de apoyo al acceso a la salud y la educación para las comunidades indígenas en las tierras altas rurales de Guatemala. Patricia cursó un máster en Desarrollo Internacional y Emergencias Humanitarias en la London School of Economics and Political Science, y se licenció en Relaciones Internacionales en Richmond, la American International University de Londres.

Rachel McKinney, Jefa de Equipo de Áreas Temáticas, Red Interagencial para la Educación en Situaciones de Emergencia

Rachel cuenta con 20 años de experiencia dirigiendo y apoyando programas educativos en situaciones de conflicto, posconflicto, sanitarias y de crisis naturales en África Occidental, Oriental y Meridional, los Balcanes, el Cáucaso, el Sudeste Asiático, Oriente Medio, Asia Meridional y Norteamérica. Aunque tiene formación en educación, gran parte de su trabajo profesional se ha centrado en el espacio compartido dentro y entre la educación y la protección de la niñez. Después de trabajar con varias ONGI y agencias de la ONU, Rachel se unió a la Alianza y a la INEE en 2021 para apoyar la iniciativa conjunta CPHA-EiE. En este papel, Rachel apoyó una serie de trabajos centrados en aumentar la orientación técnica, apoyar la promoción y fortalecer el valor otorgado a la programación integrada de CPHA-EiE, incluida la finalización de la *Nota de orientación sobre el apoyo a la protección integrada de los niños y niñas y la programación de la educación en acciones humanitarias* (2022). En junio de 2022, Rachel pasó a su función actual de jefa de equipo de la INEE para las áreas

temáticas, una función que incluye el apoyo a la asociación continua con La Alianza, junto con otras cuestiones temáticas transversales, niveles de aprendizaje y modalidades para llegar a los educandos y educadores más vulnerables.

Ricardo Andrés Rico Suárez, Director de Proyectos e Innovación, Aldeas Infantiles SOS Colombia

Profesional en psicología y gestión de proyectos con enfoque tradicional y ágil, con más de dos décadas de experiencia. Actualmente se desempeña como Director de Proyectos e Innovación en Aldeas Infantiles SOS Colombia. A lo largo de su carrera ha liderado iniciativas significativas orientadas al desarrollo social y la protección infantil, especialmente en contextos de vulnerabilidad y crisis humanitaria. En Aldeas Infantiles, su enfoque profesional se centra en innovar y mejorar los programas y proyectos de apoyo a niños y adolescentes afectados por el conflicto, la migración y la pérdida del cuidado parental, asegurando su bienestar y derechos. Anteriormente, como coordinador de medios de vida en Save The Children, implementó proyectos para la inclusión económica y laboral de poblaciones desplazadas y vulnerables, destacando por su capacidad para manejar situaciones de crisis con un enfoque humanitario y estratégico. Su compromiso con la protección infantil se extiende a la formulación y ejecución de proyectos y propuestas de triple impacto social, económico y ambiental. Ha liderado el desarrollo de sistemas de información y análisis de datos para monitorear y controlar programas destinados a mejorar las condiciones de vida de comunidades afectadas por reasentamientos, desplazamientos y violencia. Esta trayectoria profesional se complementa con una gran dedicación y habilidades de liderazgo, planificación estratégica y trabajo en equipo, fundamentales para abordar los desafíos de la protección infantil en escenarios de Crisis y conflictos.

Riyad Al Najem, Cofundador y Director Ejecutivo, Child Guardians (Hurras Network)

Nacido en 1991, Riyad Al-Najem descubrió su pasión por los derechos humanos, especialmente los de la niñez, cuando fue voluntario de la Media Luna Roja Siria en 2007. Riyad tiene un máster en Desarrollo Empresarial en el ámbito de las ONG y se centra principalmente en mejorar los módulos de gestión de las organizaciones sin ánimo de lucro. En la actualidad, Riyad es Director General de Child Guardians y ocupa otros cargos destacados. Es codirector de la Alianza para la Protección de la Niñez y la Adolescencia en la Acción Humanitaria (la Alianza), copresidente del grupo consultivo de localización de la Alianza, miembro del comité directivo de Syrisk-Svenska Demokrati Förbundet y miembro del consejo de We Exist! Advocacy Alliance. Riyad cree firmemente que la protección de los derechos básicos de la niñez es la base de toda sociedad sana.

Rocio Aznar Daban, Jefa de Protección de la Niñez, UNICEF México

La Sra. Aznar ha trabajado a escala internacional en el campo de la Protección de la Niñez durante los últimos diecisiete años. Ha trabajado en UNICEF, ACNUR, Human Rights Watch y la Federación Internacional de Derechos Humanos en África del Norte, Occidental y Oriental, América Latina, Europa y el Sudeste Asiático. Ha trabajado tanto en contextos de desarrollo como humanitarios, incluyendo desastres naturales, conflictos armados y violencia armada, y contextos migratorios, de refugiados y de desplazamiento. Ha trabajado para UNICEF en Indonesia, Etiopía y Nigeria y en la sede de Nueva York. Actualmente es jefa de protección de la niñez en UNICEF México. Tiene un máster en Derecho Internacional Público por el Instituto Universitario de Relaciones Internacionales de Ginebra.

Ron Pouwels, Coordinador, Área de Responsabilidad de Protección Global de la Niñez

Ron Pouwels trabaja para la Oficina de Programas de Emergencia de UNICEF como Coordinador del Área de Responsabilidad de Protección Global de la Niñez con sede en Ginebra. Ron se incorporó a UNICEF como Asesor Regional de Protección de la Niñez en Asia Meridional en 2010 y posteriormente fue Jefe de Protección de la Niñez en la Oficina de UNICEF en China hasta 2021. Antes de UNICEF, trabajó durante siete años para ONG de derechos de la infancia en los Países Bajos (su país de origen) y Tanzania y durante 10 años para el ACNUR en protección (de la infancia) en Etiopía, Kenia y en su sede. Su trabajo ha incluido el desarrollo de políticas, la asistencia técnica, la comunicación y la defensa, el desarrollo de capacidades y la creación y el fortalecimiento de redes interinstitucionales tanto en contextos de desarrollo como humanitarios. Es licenciado en Derecho e Historia por la Universidad de Leiden (Países Bajos).

Dra. Roseline Olumbe, Coordinadora y Profesora del Instituto de Desarrollo de la Niñez, Daystar University

La Dra. Roseline Olumbe es Doctora en Desarrollo Holístico de la Niñez. Es coordinadora y profesora del Instituto de Desarrollo de la Niñez de la Daystar University. Cuenta con más de 19 años de docencia académica en instituciones de enseñanza superior, investigación y desarrollo de políticas públicas. Ha dirigido varios proyectos de investigación como investigadora principal a nivel nacional e internacional sobre temas relacionados con la niñez. Sus proyectos se centran en la protección y salvaguarda de la niñez, el desarrollo infantil, el bienestar familiar, la educación y el apoyo psicosocial. Ha participado en la realización de proyectos como el proyecto mundial de Aldeas

Infantiles SOS sobre políticas, tendencias y prácticas actuales en el desarrollo de la primera infancia, el proyecto mundial de Save the Children sobre la protección de los niños frente a la manipulación en línea, el proyecto de SOS sobre la comprensión de los factores que dan lugar a la separación entre niños y familias en Kenia, el proyecto nacional de ChildFund sobre el mapeo y la evaluación de la capacidad organizativa de los socios existentes y nuevos en el desarrollo de la primera infancia, entre otros. Es miembro de varios foros de partes interesadas y grupos de trabajo técnicos de la Dirección de Servicios para la Niñez de Kenia. Ha proporcionado apoyo técnico para el desarrollo de políticas, incluidas las directrices nacionales para el apoyo psicosocial de huérfanos y niños vulnerables en Kenia (2015). Roseline ha presidido y organizado varias conferencias internacionales y nacionales sobre cuestiones relacionadas con la infancia. Es miembro del consejo de varias organizaciones, como Scripture Union Christian Book Centre, WezaCare Solutions, Daystar University Institute of Disability Studies y Early Start Africa, entre otras. Actualmente es redactora jefe de «The Interdisciplinary Journal on Child Protection», redactora asociada de School Psychology International y revisora de Child Abuse and Neglect - The International Journal. Su resultado de investigación puede consultarse en <https://tinyurl.com/5fyaujwr>.

Senedia Bagayoko, Especialista en Adolescentes, Comité Internacional de Rescate

Senedia Bagayoko es experta en protección y género y actualmente trabaja como especialista en niñas adolescentes para el proyecto Inspiring Girls and Grassroot Network for Inclusive and Gender Transformative Education (IGNITE) del Comité Internacional de Rescate (IRC). En este puesto, colabora estrechamente con organizaciones asociadas de África y Oriente Medio, proporcionando apoyo técnico para mejorar los

esfuerzos de protección y empoderamiento de mujeres y niñas. Apasionada de la igualdad de género, Senedia trabaja para fomentar cambios positivos duraderos en la vida de las niñas y mujeres de su región y de otras. Las áreas de especialización de Senedia abarcan la protección, género, prevención y respuesta a la violencia de género y migración. Ha trabajado con diversas organizaciones, incluidas organizaciones de la sociedad civil, ONG internacionales como IRC y Plan Internacional y organismos de las Naciones Unidas como la OIM y la UNESCO, tanto en contextos de emergencia como de desarrollo en la República Centroafricana, Costa de Marfil, Malí y Francia. Senedia es licenciada en Derecho Internacional por la Universidad de la Sorbona de París y en Desarrollo Internacional y Estudios de Género por Sciences Po París. Con su dedicación y experiencia, Senedia contribuye activamente a promover la igualdad de género y la protección de la niñez.

Sheema Sen Gupta, Directora de Protección de la Niñez, UNICEF

La carrera de Sheema en UNICEF abarca tanto el desarrollo como complejos contextos humanitarios. Ha sido representante en Irak y representante adjunta en Afganistán y Bangladés. En sus diversas funciones, ha dirigido programas centrados en la introducción de cambios sostenibles en los sistemas, las políticas y la prestación de servicios para niños y mujeres. Sheema tiene una amplia experiencia en la defensa de los derechos de la niñez en situaciones complejas de emergencia. Anteriormente, Sheema fue Jefa del Programa de Protección de la Niñez en Somalia y en Ghana. La carrera de Sheema en UNICEF comenzó en el ámbito de la protección de la niñez, centrándose en el desarrollo de programas de apoyo psicosocial para la respuesta de emergencia de UNICEF. En los últimos 23 años, Sheema ha trabajado en la India, Sri Lanka, Myanmar, Ghana, Somalia, Bangladés, Afganistán e Irak. De

nacionalidad malaya, posee un máster en Psicología Clínica y ejerció como psicóloga y trabajó para The Calcutta Samaritans antes de incorporarse a UNICEF.

Sterlinda S. Vital, especialista en derechos de la niñez y activista, Chronique Droit et Enfants

Me llamo Sterlinda S. Vital, abogada haitiana del Colegio de Abogados de Puerto Príncipe, especialista en derechos de la niñez y activista. Tengo un máster en Derecho Internacional Humanitario y de los Derechos Humanos por la Academia de Ginebra (Universidad de Ginebra). Trabajé en la ONU durante más de una década como Oficial Nacional de Protección de la Niñez (MINUSTAH) y como funcionaria internacional dedicada a cuestiones relacionadas con la niñez y los conflictos armados en la República Centroafricana (MINUSCA). Durante mis misiones, hice notables contribuciones a la reforma jurídica interna sobre la trata de niñez y la adopción. También me ocupé de la justicia de menores y la violencia de género. Abagué por la liberación de la niñez detenida ilegalmente, supervisé y denuncié las seis violaciones graves de los derechos del niño, negocié sistemáticamente con los grupos armados el desalojo de las escuelas ocupadas y el cese de las violaciones graves de los derechos de la niñez, especialmente la liberación de cientos de niños y niñas que habían sido reclutados con fines armados o habían sufrido abusos sexuales, que fueron enviados a programas de formación profesional financiados por UNICEF. También impartí cientos de cursos de formación sobre los derechos de la niñez para componentes de las Naciones Unidas y partes interesadas nacionales. Hace 4 años creé Chronique Droit et Enfants, una estructura local para integrar y concienciar sobre la protección de la infancia a través de la investigación, la formación y la promoción. Hicimos campaña contra la violencia armada y los abusos sexuales contra la niñez, publicamos

artículos, realizamos consultas sobre diversas cuestiones relacionadas con la protección de la infancia, promovimos las buenas prácticas recogidas sobre el terreno, apoyamos a las partes interesadas nacionales y a las organizaciones locales e internacionales en materia de derechos de la infancia y otras cuestiones humanitarias.

Steve Miller, Director Global de Protección de la Niñez, Save the Children International

Steve es un comprometido defensor de la protección de la niñez con más de dos décadas en el sector sin ánimo de lucro. En su cargo actual de Director Global de Protección de la Niñez en Save the Children International ayuda a diseñar estrategias que resuenan profundamente con la misión de crear un mundo libre de violencia contra la niñez. La carrera de Steve, marcada por el liderazgo en diversas organizaciones, refleja una dedicación constante a los derechos de la niñez y su participación en asociaciones mundiales clave pone de relieve su enfoque colaborativo y su capacidad para impulsar cambios significativos. Con credenciales académicas en Gestión del Desarrollo y un compromiso sincero con su trabajo, el enfoque de Steve es a la vez estratégico y compasivo. Nacido y criado en Sudáfrica y afincado en Johannesburgo con su familia, sigue centrado en contribuir a un mundo en el que los derechos de la niñez no solo se reconozcan, sino que se promuevan y salvaguarden activamente.

Tawfiqullah Niazy, Coordinador de Protección de la Niñez, Comité Internacional de Rescate

Me llamo Tawfiqullah y mi padre se llama Guljan. Tengo amplios conocimientos en materia de Protección y Protección de la Niñez, enriquecidos por más de 9 años de experiencia de trabajo humanitario con diferentes organizaciones nacionales e

internacionales. Además de otras formaciones en protección y defensa de la infancia, he recibido formación en PSS, PFA, VG, SEL, salud mental, CCS y también he impartido formación sobre gestión de casos de VG y VG sexual. También he contribuido al Grupo de Trabajo de Gestión de Casos de Afganistán del IRC como co-líder con UNICEF. Mi experiencia se ve reforzada por un máster en Derecho y por mi trabajo como docente en la universidad, lo que puede garantizar y contribuir a un flujo de calidad de esta formación en cascada para el resto del personal del IRC y las organizaciones de asistencia conjunta en Afganistán. Recientemente participé en un programa de formación de cinco días en Bangkok (Tailandia), centrado en la atención a la niñez superviviente de abusos sexuales. Esta formación no solo amplió mis conocimientos, sino que también me brindó la oportunidad de intercambiar información a escala internacional con participantes de diversos países y organizaciones. En la actualidad, dirijo la misión de protección de la niñez en Afganistán. Poseo un amplio conocimiento del contexto, la situación de los niños y niñas y sus necesidades psicosociales. Además, he participado activamente en varios estudios de análisis de la situación de la protección de la niñez llevados a cabo por organizaciones locales e internacionales, grupos de trabajo y clusters, que me han dotado de los conocimientos necesarios para sobresalir en esta formación. Mi formación es en el campo del derecho y he ejercido en la supervisión durante varios años. Esta experiencia me ha permitido impartir eficazmente formación a otros proveedores no especializados. Durante casi cinco años hemos aplicado con éxito un programa de aprendizaje psicosocial utilizando un enfoque de espacios seguros de curación y aprendizaje junto con las familias realizando las diferentes intervenciones para los padres.

U-Z

Viviana Catalina Sosa, Coordinadora de MEAL, War Child Alliance, Colombia

Viviana es la Coordinadora de MEAL en la oficina de War Child Alliance en Colombia. Se unió a la organización en 2022 y ha liderado MEAL en todos los programas nacionales, asegurando una participación significativa y el compromiso de las comunidades involucradas y especialmente de los niños, niñas y jóvenes. Viviana lideró el desarrollo, la implementación y análisis de un estudio de caso cualitativo participativo sobre la implementación de Seeds, un enfoque de protección infantil liderado por la comunidad en el Asentamiento Aeropuerto de Uribia, La Guajira. Viviana destaca y aboga por la participación activa de las comunidades en la rendición de cuentas y el monitoreo y evaluación a partir de sus propias experiencias y cómo el apoyo a los mecanismos liderados por la comunidad puede conducir a una mejor participación y especialmente a la apropiación por parte de las comunidades. Viviana es licenciada en Relaciones Internacionales y Estudios Políticos de la Universidad Militar y tiene estudios de seguimiento en género.

William (Bill) Forbes, Director Global de Protección y Participación Infantil, World Vision International

Bill proporciona liderazgo estratégico a los esfuerzos de World Vision para reforzar la prevención local y la respuesta al abuso, la explotación y la negligencia de los niños y niñas, así como para fortalecer su voz y participación en los lugares más difíciles del mundo. Esto incluye el trabajo de World Vision para abordar el matrimonio infantil, el trabajo infantil, la niñez en situación de calle, el tráfico infantil, el abuso sexual y la explotación de la niñez, los niños y niñas afectados por conflictos armados, la

violencia de género y doméstica y la salvaguarda infantil. Anteriormente, Bill trabajó para World Vision en Camboya durante 8 años, dirigiendo el programa de paz y justicia, que se centraba especialmente en la consolidación de la paz y en la trata y la explotación y el abuso sexuales de la niñez. Bill es licenciado y máster en Desarrollo Internacional por la Universidad de Cornell y Fuller Theological Seminary.